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П О В Е Л И Т Е Л И  
И И З  В И И  ЬТ

Бюро обкома К П С С , исполнительный комитет областного Совета депутатов трудящихся, президиум облсовпрофа и бюро обкома В Л К СМ  рассмотрели представленные областным производственным управлением сельского хозяйства облисполкома и обкомом профсоюза рабочих и служащих сельского хозяйства и заготовок материалы по готовности к весенним полевым работам техники, семян, вывозке удобрений, подготовке й повышению квалификаций, кадров в районах, колхозах, совхозах и механизированных бригадах.Победителями первого периода в областном социалистическом соревновании за повышение урожайности и увеличение производства зерна и кормов в 1976 году признаны:
ПО Ю Ж НОЙ ЗО Н Е

Томский район (секретарь райкома К П С С  А . П. Габрусенко, председатель райисполкома Л. И. Афанасьев, начальник производственного управления сельского хозяйства райисполкома С . С . Новосельцев, председатель райкома профсоюза рабочих и служащих сельского- хозяйства и заготовок ГГ. И. Маметьев. секретарь райкома ВЛ К СМ  В. Ф. Куп- ресов).
, Совхоз имени X X I съезда 
К П СС Кожевниковского рай
она (директор М. И. Никулин, секретарь парткома Н. А . Абдулов. председатель рабочего комитета М. В. Умоилов, секретарь комитета ВЛ К СМ  Г, Н. Ткаченко!.

Дубровская механизиро
ванная бригада совхоза 
«Дубровский» Кожевников
ского района (бригадир М, И. Михайлов!.

ПО с е в е р н о й  з о н е
Кривошеинский район(секретарь райкома К П С С  В. И. Никитин, председатель райисполкома А . И. Зорин.

начальник производственного управления сельского хозяйства райисполком# В. С . Вдовик, председатель райкома профсоюза рабочих и̂  служащих сельского хозяйства ■ и заготовок Л. А . Попова, секретарь райкома ВЛ К СМ  А . А  .Музыкнн).
Совхоз «Усть-Бакчар- 

ский» Чаинского района (директор А . Н. Курдюмов, секретарь парткома В. А . Попов, председатель рабочего комитета Ю . И. Нечаев,- секретарь комитета В Л К СМ  А . С . Перевозчиков).
Соколовская механизиро

ванная бригада совхоза 
«Молчановский» Молчанов- 
ского района (бригадир Н. Т. Масленников).Томскому району и совхозу «Усть-Бакчарский» Чаинского района оставлены переходящие Красные знамена обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа и обкома ВЛ К СМ .Переходящие Красные знамена обкома К П С С , облисполкома. облсовпрофа и. обкома В Л К СМ  присуждены Кривошеинскому району, совхозу имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковского района.Переходящие вымпелы обкома К П С С , облисполкома, облсовпрофа и обкома В Л К СМ  оставлены Дубровской механизированной бригаде совхоза «Дубровский» Кожевниковского района, Соколовской механизированной бригаде совхоза «Молчановский» Молчанов- ского района.Обкому профсоюза работников сельского хозяйства и заготовок и облпотребсоюзу предложено выделить в соответствии с условиями социалистического соревнования легковые автомобили, мотоциклы, а также туристические путевки и путевки в дома отдыха для поощрения передовиков производства — победителей сооевнования.

В с е с о ю з н о е  
комсомольское собрание

Активно прошло Всесоюзное комсомольское собрание б колхозе «Маяк» Первомайского района. В работе собрания принял участие лектор ЦК В Л К СМ  В. И. Мирку шин.Молодежь колхоза решила взять шефство над строительством з селе объектов соцкультбыта. G  одобрением было” принято предложение создать при сельской школе факультатив молодых животноводов. Вести -занятия будут. молодые специалистыколхоза. А. СЕМ ЕН О В.* * *Подводя итоги ‘Всесоюзного комсомольского' собрания, его участники — молодые водители и слесари автотранспортного предпринятая № 1 Советского района г. Томска приняли н̂а 1976 гол повышенные обязательства. Решено , создать пост контроля за . качеством технического обслуживания и ремонта машин, взять шефство над школой № 10, организовать здесь кружок по изучению автодела
С. ИВАНОВ.* * *Развивая мысль, высказанную рабочим объединения «Сибкабель» В. Оетро- уховым в газете «Известия», молодые рабочие второго цеха Томского электротехнического завода з выступлениях на Всесоюзном комсомольском собрании подчеркивали, что качество — категория не. только экономическая. Этот показатель в значительной мере характеризует и. моральные устои коллектива, его профессиональный уровень и ответственность: каждого.

Собрание наметило конкретные мероприятия по повышению качества выпускаемой продукции. В частности, решено на ответственных участках создать посты качества.Слесарь Д. К о лего в, награжденный по итогам минувшего пятилетия почетным знаком ЦК В Л К СМ  «Молодой гвардеец пятилетки», внес предложение каждому комсомольцу взять на- первый год пятилетки повышенные социалистические обязательства. На предприятии будет создана летопись трудовой славы.На собрании решено .укрепить связь с подшефной школой,' упорядочить работу по профориентации учащихся. Все цеховые , комсомольские организации завода будут закреплены за седьмыми классами и поведут с ними работу до выпускных экзаменов.
В. Ф ЕДО РЕЦ .* *' *Конкретными делами на решения X X V  съезда К П С С  отвечает молодежь, работающая в торговых организациях областного' центра. Комсомольцы магазина «Универсам» № 2 Кировского рай- пищеторга заключили договор с комсомольцами кондитерской -фабрики «Красная звезда» на соревнование под девизом: «Сделано отлично — продано отлично».Молодежь-областного управления торговли взяла шефство над организацией в Томске широкой сети лет- ■ них торговых1 точек с отличным обслуживанием.

Л. КУЗЬМИНА.

К О Л П А Ш Е В Е  состоялось торжественное собрание представителей партийных, советских, профсоюзных, комсомольских организаций, передовиков производства города -и села, посвященное вручению переходящего Красного знамени ЦК К П С С , Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и ЦК В Л К СМ . Этим знаменем район награжден за высокие результаты во Всесоюзном социалистическом соревновании за досрочное выполнение народнохозяйственного плана 1975 года и успехи в девятой пятилетке.Под горячие аплодисменты собравшихся избирается почетный президиум — Политбюро ЦК К П С С  во главе с Генеральным секретарем ЦК К П С С  товарищем Л. И. Брежневым.Переходящее Красное знамя вручил секретарь обкома К П С С  А . Г. Мельников.Тепло поздравив кол-паше вцев с высокой наградой и пожелав им новых успехов, А . Г. Мельников говорил о том, что Коммунистическая партия, все советские люди живут и работают в эти дни под впечатлением исторических решений X X V  съезда К П С С . Изучая решения съезда. одобряя деятельность Центрального Комитета, его Политбюро во главе с Л. И. Брежневым, трудящиеся области развернули соревнование за повышение эффективности и качества на всех участках работы, за досрочное выполнение заданий новой пятилетки.В решении поставленных съездом задач важно использовать накопленный опыт. Минувшее пятилетие было для колпашевцев успешным. Успехи достигнуты при большой помощи и постоянном внимании ЦК К П С С . Советского правительства к развитию производительных сил Томской области, к освоению богатств ее севера.Партийная организация района, труженики леса многое сделали для выполнения 'постановления ЦК К П С С

Э С Т А Ф Е Т А
Д О Б Л Е С Т И
«Об опыте работы Томского, Тюменского и Вологодского обкомов К П С С  по мобилизации коллективов предприятия на повышение эффективности лесозаготовительного производства». Промышленные предприятия досрочно выполнили задание пятилетки по основным показателям. Сверх плана произведено продук- . ции на 5,4 миллиона рублей. Укрепилась материальная база совхозов. Взят курс на техническое перевооружение и перевод животноводства на промышленную основу.За пятилетку введено в действие свыше 80 объектов производственного и культурно-бытового назначения, среди них — взлетно- посадочная полоса в аэропорту, первая очередь речного порта, современный больничный комплекс. Построено 82 тысячи квадратных метров жилья.Наиболее весомый вклад в выполнение заданий пятилегки внесли коллективы Томского геофизического треста, зайода «Металлист», речного порта, СУ-23, СМП-299, птицесовхоза «Колпашевский», Нарым- ской государственной селекционной станции.Отметив достижения кол- пашевцев, А . Г. Мельников проанализировал недостатки, подробно говорил о задачах, поставленных X X V  съездом К П С С , подчеркивая При этом, что их выполнение во многом зависит от работы в первом году новой пятилетки. Задачи напряженные. Только в строительстве объем капиталовложений за пятилетку составит свыше 80 миллионов рублей. Основные направления в развития экономики района —

реконструкция производственных площадей, внедрение передовой технологии и новых методов труда, повышение эффективности и качества.Многое предстоит сделать в воспитательной работе по повышению ответственности кадров за порученное дело, по укреплению дисциплины труда и быта.О том, как трудящиеся района начади новую пятилетку, рассказал первый секретарь горкома партии, делегат X X V  съезда К П С С  В. И. Зоркальцев. Предприятия района реализовали1 сверх плана первого квартала продукции почти на полмиллиона рублей. В . И. Зоркальцев сосредоточил внимание на недостатках, решения первоочередных вопросов.Все выступавшие на собрании выражали глубокую благодарность партии и правительству за высокую награду и заверили, что приложат максимум организованности и энергии, чтобы закрепить завоеванные рубежи и взять новые, более высокие.Птичница совхоза «Колпа- шевский» Г. А . Волкова рассказала о том, как помогают добиваться успеха хозрасчет, работа с молодежью, наставничество, соревнование. Пятилетка начата хорошо, в первом квартале в совхозе произведено сверх пйана 603 тысячи штук яиц.гОб участи;!# комсомольцев и Молодежи в решении задач пятилетки говорила преподаватель СПТУ-2 Л. П. Субботина. X X V  съезд молодежь встретила достойно: 249 юношей и девушек района добились почетного права подписать рапорт Ленинского комсомола съезду,

76 комсомольцев награждены знаком ЦК В Л К СМ  «Молодой гвардеец пятилетки», 400 —: знаком «Ударняк социалистического соревнования 1975 года». В эти дни молодежь активно участвует во Всесоюзном , комсомольском собрании, изучает материалы съезда и, следуя примеру старших, показывает образцы в работе.Говоря об атмосфере общего трудового подъема, вызванного р е ш е н и я м и  съезда и высокой наградой, директор завода «Металлист» Ф. С . Анисимов сказал, что на предприятии увеличивается выпуск товаров народного потребления,улучшается их качество. Уже сейчас предприятие готовится оказать шефскую помощь селу в дни сева и уборочной страды.Выступавшие рассказали о том, что в коллективах с интересом обсуждают опубликованное в газетах письмо рабочего объединения «Сибкабель» В. Остроухова «Эффективность, качество— Наше общее дело» и принимают меры, чтобы вклад каждого труженика в пятилетку был более значительным.В честь дня рождения В. И. Ленина участники- собрания решили провести 17 апреля коммунистический субботник и добиться в этот день наивысшей производительности труда. Годовой план по выпуску промышленной продукции решено выполнить к 26 декабря, реализовать изделий сверх плана на 800 тысяч рублей, план строительно-монтажных работ завершить к 25 декабря и освоить дополнительно 500 тысяч рублей. Высокие рубежи, определены и в сельском хозяйстве.От имени трудящихся района участники торжественного собрания направили приветственное письмо Центральному Комитету партии, . Генеральному секретарю ЦК К П С С  Л. И. Брежне-
ВУ Г. Л Ю БОВСКИИ.г. Колпашево.

Указом Президау-ма Верховного Совета С С С Р  от 10 марта 1976 года за успехи в выполнении и перевыполнении заданий девятого пятилетнего плана по строительству в колхозах награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа рабочих, и̂нженерно-технических работников и служащих межколхозных строительных организаций.. В том числе по Томской области:
ОРДЕНОМ

ОКТЯБРЬСКОЙ
РЕВОЛ Ю Ц ИИ

Губин Николай Васильевич —. бригадир комплексной бригады Первомайской м ежк ол хрзяой с т.р опте л ьн о й организации.
ОРДЕНОМ  

ТРУДОВОГО  
К РА СН О ГО  ЗН А М ЕН И  
Беленков Михаил Николаевич — машинист экскаватора Кривошеинского кирпичного завода.

ОРДЕН ОМ  
«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Грибовский Болеслав Осипович — машинист бульдозера Кривошеинской передвижной механизированной колонны.
Мужещагй Анатолий .Андрианович — водитель автомобиля управления произ-водственяо-теХ‘Нологи1ческ о йкомплектации,' г. Томск. 

ОРДЕНОМ  
ТРУДОВОЙ СЛ АВЫ  

III СТЕП ЕН И
Гришанова Полина Павловна — каменщица Бак- чарской передвижной механизированной колонны.
Новикова Валентина Прокопьевна —. штукатур Аси- новской передвижной механизированной колонны. 

М ЕД АЛ ЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»
Волынкин Владимир Иванович — каменщик Томской передвижной механизированной колоны.
Егоров Леонид Михайлович — председатель исполкома Парабельского районного Совета депутатов трудящихся.
Мартемьянов Валентин Афанасьевич — плотник Парабельской передвижной ме ханизиро в энной к олони ы.
Юрлов Анатолий Александрович — заведующий отделом Первомайского райкома К П С С.

М ЕД АЛ ЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВОЕ  

ОТЛИЧИЕ»
Петрова Ядвига Павловна — начальник отдела , института «Томскколхозпро- ект».
Тыряткин Геннадий Дмит-

У Д А Р Н Ы Е  Д Е К А Д Ы
С 10 марта по 1 мая труженики Кировского района Томска 

объявили пять ударных декад в честь дня рождения В. И. Ле
нина. Наш корреспондент попросил первого секретаря рай
кома партии М . Г. НИКОЛАЕВА рассказать, как идет сорев
нование на промышленных предприятиях и стройках.— Ударный труд в дни работы X X V  съезда К П СС убедительно показал, что предприятия располагают большими резервами повышения производительности труда и улучшения качества выпускаемой' продукции, — сказал Михаил- Григорьевич. —- Поэтому, принимая обязательства на время ударных декад, каждый коллектив стремился закрепить достиг

нутые успехи. В обязательствах главными пунктами стали выполнение плана, улучшение качества продукции, борьба за дисциплину труда. И в каждом обязательстве есть пункт, предусматривающий участие коллектива в благоустроительных работах.По итогам первой декады первое место занял, коллек

тив электромеханического завода. Это большой успех. Много времени предприятие ходило в отстающих. Сейчас по итогам первого квартала первого года десятой пятилетки завод выполнил план по основным показателям. По сравнению с этим же периодом прошлого года .рост реализации продукции составил 14,9 процента. Это высокий показатель, потому что целиком по району прирост реализации составил 12 процентов.По итогам второй декады на первое место вышел кол

лектив электролампового завода.Соревнование в районе развернулось по почину коллектива отделочников треста «Томскпромстрой», который возглавляет делегат X X V  съезда К П С С  М. Б. Сироткина. Отлично работают сейчас бригады с домостроительного комбината.Л . К. Баклана и Н. К. Айна- гулова. Среди отделочников лучшие показатели у бригады штукатуров П. П, Вайс- бека из «Томскжилстроя».Пять ударных декад для трудящихся района стали своеобразным экзаменом,где проверяется их умение продолжительное время работать четко и с высоким качеством.

риевйч -— водитель автомобиля Чаинокой передвижной механизированной колонны.
Швырев Владимир Ника- норович — водитель автомобиля управления производственно - технологической комплектации, г. Томск.* * *Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 10 марта 1976 года за успехи, достигнутые во Всесоюзном социалистическом соревновании, и проявленную тру- довую доблесть в выполнении заданий девятой, пяти- летки и принятых обязательств награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа рабочих, ^инже- . нерно-технических работников и служащих предприятий и органйзаций Министерства мелиорации и водного хозяйства С С С Р .В том числе по Томской области:

ОРДЕНОМ
ТРУДОВОГО К РА СН О ГО

ЗН А М ЕН И
Габрусенко Анатолий Пантелеевич — первый секретарь Томского райкома К П С С .

ОРДЕНОМ  | 
«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Зимин Алексей Иванович -— каменщик томской передвижной механизированной колонны № 14 объединения «Союзтомскмелиорация».
Трунов Анатолий Егорович — начальник объединения «Союзтомскмелиорация».

ОРДЕНОМ  
ТРУДОВОЙ СЛ АВЫ  

III СТЕП ЕН И
Ташев Владимир Иванович — машинист бульдозера гусевской передвижной механизированной колонны №  5 объединения «Союз- томскмелиооация».

М ЕДАЛ ЬЮ
«ЗА  ТРУД О ВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»
Кудинов • Валентин Васильевич — машинист бульдозера зырянской передвижной механизированной колонны № 4 объединения «Союзтомскмелиорация».

М ЕД АЛ ЬЮ  
«ЗА  ТРУДО ВО Е

ОТЛИЧИЕ»
Безденежных .Владимир Павлович — военцый строитель, младший сержант.
Кустов Антон Иванович— слесарь кривошеинской передвижной механизированной колонны № 10 объединения ’ « Союзтомскмелиорация». ■
Черемисинов Николай Михайлович — • машинист бульдозера томской передвижной механизированной колонны № 3 объединения «Союзтомскмелиорация».В ДРУЖЕСТВЕННОЙ О Б С Т А Н О В К Е6 апреля в Кремле начались переговоры между членом Политбюро ЦК К П С С , Председателем Совета Министров С С С Р  А . Н. Косыгиным, членом Политбюро ЦК К П С С , министром иностранных дел С С С Р  А . А . Громыко и премьер- министром Швеции У . Пальме.Во время переговоров, проходивших в дружественной, деловой обстановке, имел место обмен мнениями по вопросам двустороннего советско-шведского сотруд- . ничества и перспектив его дальнейшего развития. Были отмечены стабильный характер отношений между С С С Р  и Швецией, расширение со- ветско-ШБедских обменов и контактов на всех уровнях, рассмотрены возможности углубления этих отношений в политической области, а

также в области экономики и культур'ных связей.При обсуждении,  международных вопросов было констатирован^ совпадение точек зрения о необходимости содействовать процессу дальнейшей разрядки международной напряженности, достижению конкретных результатов в. области прекращения гонки вооружений и оазоружения, а также по ряду других международных проблем. Была выражена уверенность в том, что Совещание по безопасности и. сотрудничеству в Европе открывает новые благоприятные возможности укрепления и развития межгосударственных отношений на справедливой и демократической основе.Переговоры будут продолжены; (Т А СС ).
^111111|||||11111111111Пи11111111111111111111111111111111111111111111111П1П1111И11111111111111!11111111111111111!П111111!1Ш11111Ш11Ш111Ш1Ш111111111111111111111111П1ШШШШШ11111111111Ш1ШП11!11НШ111111111ШП'£

Большое теплоСкоро нефтяники и буровики северного поселка Стрежевого получат 1 еще один. мощный источник тепла — центральную котельную, которая по количеству вырабатываемого пара -будет превосходить все имеющиеся источники.Уже смонтированы три котла, которые будут рабо

тать на природном газе, несущие конструкции, заканчиваются монтаж перекрытий и кирпичная кладка. Большой объем работ выполнили здесь монтажники Стрежев- ского участка треста-«Дви- гательмонтаж», возглавляемые А . Бибко. Это одна из лучших бригад, которая

прочно удерживает первое место в социалистическом соревновании. Коллектив награжден переходящим Красным знаменем треста.* * *
Н А  СНИМ КЕ: идет мон

таж котельной; бригадир 
Александр Бибко.

Е . ЛИСИЦЫ Н.Фото автора............................................................................................................................................................................................................................................

П Р ЕБ Ы В А Н И Е  
В ТОМ СКОЙ ОБЛАСТИ  
М И Н И СТР А  М ЯСНОЙ  

И МОЛОЧНОЙ
ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ

Р С Ф С Р
В. С. К О Н А РЫ ГИ Н АВ нашей области находился министр мясной и молочной промышленности Р С Ф С Р  В. О. Конарыгин. Он посетил предприятия отрасли в Томске, Асине, Кол- пашеве, Бакчаре, Кожевникове, встретился с активом работников мясо-молочного производства.В обкоме К П С С  были рассмотрены вопросы развития мясной и молочной промышленности Томской области в десятой пятилетке. При посещении предприятий и на встрече в обкоме особое внимание было уделено повышению . качества продукции в свете требований X X V  съезда К П С С .В рассмотрении вопросов участвовали первый секретарь обкома К П С С  Е . К. Лигачев, председатель облисполкома И. В . Лукьяненок, секретарь обкома К П С С  А . И. Бортников, . заместитель председателя облисполкома Г. С . Кривов, руководители областных ведомств А . Ф. Лобов и А . Л. Попов.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я
8 апреля 1976 годаРЕШ ЕНИЯ X X V  СЪ Е ЗД А  КПСС -  В Ж ИЗНЬ 1Ш1ПН11Н111!1Ш11Ш11ШП11111111Ш111111111Н111111111Ш11111ИИ11НЧИ1НШ11ЧП111Ш111111111ИПИ1НИ,Н|1,Н,П ,, , , ,Н ,, ,| | , , , ,| , , , , , , ,| , ,| , ,|=

ЭНЕРГИЯ ПОДЪЕМА«Основные направления развития народного хозяйства С С С Р  на 1976 — 1980 годы», принятые X X V  съездом К П С С , несомненно, опираются на все, что уже достигнуто за годы Советской власти, и, естественно, вы- текакзт из Нашего поступательного планомерного движения вперед. И все же они поражают грандиозностью перспектив развития нашей экономики, науки, культуры, социальных преобразований. Вот почему коммунисты, все советские люди переживают волнующее время. Все мы горды за нашу Родину, Коммунистическую партию, ее ленинский ЦК.Но к чувствам гордости, радостного волнения примешивается еще одно чувство озабоченности, большой ответственности за все то, что нам предстоит сделать в 1976 году и в йоследующие годы.Эта озабоченность чувствовалась в выступлениях коммунистов нашего завода на партийном собрании, обсудившем итоги работы X X V  съезда К П С С  и задачи партийной организации предприятия.Динамизм развития советского общества, растущие масштабы коммунистического строительства настоятельно требуют дальнейшего повышения уровня партийного руководства экономикой, воспитанием людей. Это указание съезда относится ко всем партийным организациям, тем более в производ

ственных , коллективах. На решение этой задачи и направлено постановление партийного собрания.В последнее время на заводе проделана большая работа по техническому прогрессу, значительно улучшены организация и руководство социалистическим соревнованием. Только от выполнения плана организационно-технических мероприятий получена в 1975 году экономия в 210 тысяч рублей. Во время предсъездовской трудовой вахты число соревнующихся возросло на 200 человек, 300 рабочих досрочно, ко дню открытия съезда, выполнили двухмесячные задания. Ударная вахта в дни съезда особенно памятна коллективу — нам был вручен на вечное хранение переходящий вымпел Кировского райкома К П С С , учрежденный на время работы форума коммунистов.После съезда единодушным решением коллектива ударная вахта была продолжена на пять декад. За работу в первой из них ТЭМ З

зультат большой работы партийных организаций цехов и отделов, возглавивших социалистическое соревнование коммунистов, увлекавших товарищей по труду личным, примером.Много внимания уделяют соревнованию коммунисты инструментального цеха — начальник В. А . Гараев, секретарь партийной организации, мастер М. П . Туренко, заведующий П Р Б  и председатель цехкома Р . И. Кара- годская. Правильно подходят к организации соревнования коммунисты начальникцеха №  1 Я . И. Эскин, начальник цеха № 2 В . В. Попыркин, начальник цеха № 5 В. К. Терехов.В то же время, как отмечалось на собрании, не все коммунисты, которым доверено возглавлять то или иное производственное подразделение, занимают правильную позицию в руководстве соревнованием, некоторые стремятся переложить эти заботы на плечи профсоюза. Так, например, в транспортном цехе, которыйполучил переходящее знамя возглавляет В. Н . ГуськовКировского райкома К П С С  и райисполкома.В результате энтузиазма людей, улучшения организации труда и действенного соревнования завод успешно справился с плановым заданием первого квартала, сделав 25,66 процента годового плана. Причем большинство цехов работало ритмично.Все это, несомненно,.—ре-

низка трудовая дисциплина. Если рабочие здесь И берут обязательства, то чисто формально, потому что никто в цехе йе сравнивает результаты труда, не подводит итоги. Немногим лучше обстоит дело в службах главного энергетика Л. М. Пупышева.X X V  съезд четко определил центральную задачу: превратить десятую пятилетку в пятилетку эффективно-

7сти и качества во имя дальнейшего роста экономики и народного благосостояния. Это прежде всего усиление режима экономии, настойчивая борьба за достижение наивысших показателей при наименьших затратах. Это полное использование техники, рабочего времени, ресурсов. Это ускорение технического прогресса.В десятой пятилетке на ТЭМ Зе должны быть обновлены изделия прчти во всех выпускающих цехах. Предстоит перейти на выпуск новых вентиляторов и глушителей шума к ним, новых электрогидравлических толкателей, рубильных и клепальных молотков. Будут продолжены работы по совершенствованию отбойных молотков и ручных электросверл, лебедок и пневмовентиляторов.При этом нам предстоит решать такие важные социальные проблемы, как создание вибробезопасного пневмоинструмента, вентиляторов с наименьшими шумами при эксплуатации и, наконец, повышение надежности оборудования.Одновременно нужноулучшить качество уже выпускаемой заводом продукции, конструкции которой останутся прежними или изменятся частично.К  осуществлению всех этих задач завод уже приступил. В первом полугодии коллектив выпустит установочную серию вибробезопасных отбойных молотков нового типоразмера « М 0 5 П » , необходимого строителям метрополитена и добытчикам марганцевых- руд. Будет изготовлена установочная серия новых

видов вентиляторов и электрогидравлических толкателей.С первых дней года перед каждым цехом и отделомбыли поставлены конкретные, если можно так выразиться, стратегические задачи. Сейчас в каждом из них осуществляется комплекс мероприятий, направленных на улучшение качества продукции и повышение эффективности производства. Новый молоток «МО-6П» готовится к аттестации на Знак качества. Планом предусмотрена также аттестация на высшую категорию , качества сверлильной машины «СП-9», параметры которой соответствуют требованиям стандарта.В начале этого года в Донбассе и Кузбассе начали работать наши опорные пункты надежности. Что это такое? Наиболее опытные шахтеры на местах включены в штат завода. Их задача — следив за тем, как ведут себя машины, сделанные на заводе, правильно ли они эксплуатируются горняками, делать выводы и давать заводу и шахтам - соответствующие рекомендации.Создано при заводе бюро надежности, которому, кстати, и подчинены опорные пункты. Это бюро возглавил опытный работник, заместитель секретаря партбюро завода В. С . Воробьев. Усиливается служба технического контроля.Разумеется, партийная организация отдает себе отчет в том, что все эти и многие другие меры будут малоэффективны, если не , будут расти квалификация людей, их сознание, а стало быть —- борьба за высокую

производительность и отлич- : ное качество на каждом ра- : бочем месте. Вез этого со- ; ревнование — пустой звук. : Все цеховые парторгани- : зации активизировали идео- : логическую работу в коллек- : тивах. Повсеместно изуча- : ются -материалы X X V  съез- : да К П С С . Регулярно прово- i дится на предприятии день лекций. Несколько улучшена воспитательная работа с молодежью в заводских общежитиях. Обновляется наглядная агитация.Очень много дел у специалистов технических отделов, особенно если учесть реконструкцию завода и перебазировку ряда цехов на нодые производственные площади. А  между тем именно в технических отделах к соревнованию долгое время относились формально. Сейчас парторганизация поправила положение. В настоящее время все инженерно- технические работники имеют Творческие планы, выполнение которых и есть активное участие в соревновании.Партийная организация стремится расширить дорогу для прогрессивных методов труда, новейшей технологии, идет во главе социалистического соревнования за успешное выполнение заданий пятилетки.Гарантии заводской пятилетки — в энергичной, повседневной и очень вдумчивой работе каждого члена нашей партийной организации. Такова главная мысль собрания коммунистов.
В. А Н Ы П И Н , 

секретарь партбюро 
Томского электромеха
нического завода имени 

В. В. Вахрушева.

Ветераны -  молодежи
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ТРУДОВОГО ЧЕЛОВЕКАС ПЛЕНУМА ОБЛСОВПРОФАСостоялся пленум областного совета профсоюзов, который обсудил вопрос «Итоги работы -X X V  съезда К П С С  и задачи профсоюзных организаций области». С докладом выступил председатель облсовпрофа В. П. Цареградский.Трудящиеся области, подчеркнул докладчик, единодушно одобряют решения X X V  съезда партии, целиком и полностью поддерживают величественную программу экономического и социального развития страны на десятую пятилетку. Эта программа направлена на дальнейшее повышение благосостояния советских людей. улучшение условий их труда и быта, здравоохранения,' образования, культуры. Все это способствует формированию нового человека, всестороннему развитию личности, совершенствованию социалистического образа жизни.Самоотверженно работают над претворением в жизнь планов партии трудящиеся Томской области. Многие в годы девятой пятилетки награждены ордена" ми и медалями, девяти передовикам производства присвоено высокое звание Героя. Социалистического Труда. Успехи наиболее отличившихся коллективов отмечены орденами Советского Союза, переходящими Красными знаменами ЦК К П С С . Совета Министров С С С Р . В Ц С П С  и ЦК ВЛ К СМ .— Высокую оценку труда советских людей дал X X V  съезд партии, — . говорит делегат съезда бригадир Вершининского животноводческого комплекса опытно- производственного хозяйства имени Б. Н. Сидоренко А . И. Лукина. — Генеральный секретарь ЦК К П С С  товарищ Л. И. Брежнев сказал в Отчетном докладе: «Под руководством Коммунистической партии в девятой пятилетке сделан новый крупный, шаг в создании материально-технической базы коммунизма, В' повышении уровня жизни народа, в обеспечении безопасности страны. Таков политический итог экономической деятельности партии в период между X X I V  и X X V  съездами. Таков главный результат героического труда советских людей».Делегат съезда говорит о больших задачах в области сельского хозяйства, поставленных на десятую пятилетку.' Судьба их выполнения зависит от.т дальнейшего научно-технического прогресса. В этом немалый вклад коллектива хозяйства, разработавшего и внедрившего промышленные основы производства молока, за что

О П Х  удостоено ордена Трудового Красного Знамени. Перевод животноводства на прогрессивные методы работы позволяет успешно решать не только экономические задачи, ,но и проблемы социальные: сближение города с деревней, умственного и физического груда, роста культуры на селе, закрепления кадров, особенно молодежи, в сельскохозяйственном производстве. Поэтому профсоюзы должны постоянно заботиться о внедрении достижений науки и передового опыта в сельское хозяйство.На X X V  съезде К П С С  подчеркивалось: «...именно потому, что наши профсоюзы ставят в центр своей деятельности интересы трудового. человека, их долгом является забота о подъеме производства».О том, как е наибольшей эффективностью решить эту задачу, и шел разговор на пленуме облсов1профа. Единодушную поддержку нашла инициатива передового рабочего объединения «Сибка- бель» В. Остроухова, выступившего в газете «Известия» с призывом развернуть поход за высокую эффективность и качество работы, как этого требуют решения X X V  съезда К П С С .Здесь широкое поле деятельности в каждом коллективе. Велики еще потери рабочего Бремени.В докладе и швыступлени- ях звучало немало критики.— Ниже своих возможностей, — говорил председатель территориального комитета профсоюза рабочих геологоразведочных , работ В. С . Денисов, — работают Васюганская и Каргасокская . экспедиции.Здесь низкий уровень организации груда, велики потери рабочего времени, допускается брак, формально организовано социалистическое соревнование. Развед- комы профсоюза не давали этим отрицательным явлениям принципиальной оценки, не приняли мер для улучшения работы коллективов экспедиций.О простоях механизмов, низком качестве строительных материалов говорила бригадир каменщиков Ко- жевниковской ПМК-821 Л. Н. Борисова.Важным средством борьбы за осуществление планов партии является социалистическое соревнование. В нем участвует более 86 процентов трудящихся области. Ширится движение за коммунистическое отношение к труду. В жизнь входят но

вые патриотические почины, такие, как «Пятилетку в 4 года», «Пятилетке качества — рабочую гарантию», «Дню рождения В . И. Ленина — пять ударных декад». Установлены премии имени знатных людей области. Профсоюзным организациям надо многое-сделать по широкому внедрению в строительство бригадного подряда. Этот прогрессивный метод хозяйствования находит поддержку в лесной промышленности по инициативе Героев Социалистического Труда В. Янышсвекого и В. Наставко.Инициатива передовиков, сказал председатель Вер*н-е- кетского райсовпрофа А . Г. Бармин, заметно способствовала дальнейшему подъему социалистического соревнования среди лесозаготовителей. Однако метод бригадного подряда еще не нашел распространения в строи-, тельных предприятиях райо- на.Комбайнер колхоза «Гигант» Шегарского района А . В. Гаршкалев говорил о том, что решения X X V  съезда К П С С  единодушно поддержаны колхозниками.Планы партии — это наши планы, заявляют они. В десятой пятилетке коллектив решил вдвое увеличить урожайность зерновых культур, дать больше продукции животноводства.Опытом организации социалистического соревнования на подшипниковом заводе поделилась инженер А . Ф. Баторшина. Проблемам повышения эффективности строительства посвятил свою речь директор Д С К  Е. А . Калугин.Хорошим стимулом повышения эффективности производства и качества продукции стали договоры содружества торговли и промышленности. Сейчас заключено 15 таких договоров, сообщил председатель обкома профсоюза работников госторговли и потребкооперации Н. А . Наумыч. Добротно сделано — быстро продано — таков девиз творческого содружества между , предприятиями промышленности и торговли. Но далеко не все заводы и фабрики включаются в такое соревнование. Неохотно откликается на новые формы работы коллективы Томского мясокомбината и кондитерской фабрики «Красн а я  звезда». Не проявляют настойчивости и профсоюзные организации этих предприятий.В целях повышения эффективности производства в полной мере необходимо использовать такие . важные экономические рычаги, как оплату по количеству и ка

честву труда, систему премий. Одновременно следует поднять роль моральных стимулов. К сожалению, многие профсоюзные организации не придают этим стимулам должного значения, — отмечали выступавшие на пленуме.X X V  съезд К П С С  подчеркнул необходимость развития демократических начал в управлении производством, призвал широко привлекать к этому трудящихся, расширить роль производственных совещаний. Однако^ на пленуме шла речь б том, что профсоюзные организации слабо влияют на формирование производственных планов предприятий, принятие напряженных социалистических обязательств, их э вси ом и ч е с ко е обо с ко ванне. Особенно следует поднять роль профсоюзов в мобилизации трудовых коллективов на успешное выполнение планов и социалистических обязательств.На многих предприятиях недостаточно высока эффективность рабочих собраний. Нередко они проводятся формально. Нет должного контроля за выполнением предложений и замечаний, высказанных на них. Рабочие коллективы не информируются о принятых мерах.Устранить эти недостатки особенно важно сейчас, когда повсеместно на рабочих собраниях обсуждаются итоги работы X X V  съезда К П С С  и задачи трудовых коллективов. Собрания надо тщательно подготовить, а главное — претворить в жизнь предложения, которые будут сделаны на этих собраниях,. принять меры по выполнению критических замечаний. Такой подход к де лу, несомненно, поднимет инициативу трудовых коллективов, будет способствовать успешному претворению в жизнь решений X X V  съезда К П С С .Сила нашего социалиста ческого строя — в созна тельности масс,, в их идейности, преданности делу коммунизма. Памятуя об этом, профсоюзные организации должны считать своей повседневной ' задачей широкую пропаганду решений и ма материалов X X V  съезда К П С С  и донести его идеи до каждого советского человека. В этом одна из предпосылок неуклонного проведения в жизнь решений съезда.По обсужденному вопросу пленум облсовпрофа принял соответствующее постановление.Пленум направил приветственное письмо Центральному Комитету К П С С , Генеральному ^секретарю ЦК партии товарищу Брежневу. Л. И.
ПО СЛ ЕД А М  Н АШ И Х  
ВЫ СТУПЛЕНИИ

«Один утюг 
не выручит»

«С ообщ аем , что ко р р е с п о н 
д енци я  «О дин у т ю г НР ВЫ" 
ручит» , опубл и кованная 29

января в ваш ей газете, об 
суж д е н а  на заседании  парт
ко м а  завода. В ней  св о е в р е 
м е нн о  ставятся во п р о сы  п о 
вы ш ения качества  вы пускае 
м ы х утю го в  и ра сш и рен и я  но 
м е нкл атуры  товар ов  н а р о д н о 
го  по требл ения.

В январе 1976 го д а  р а зр а 
ботаны  и у тв е р ж д е н ы  п е р 
спективны е м е р о п р и я ти я  по

ул учш ен и ю  в н еш н е го  вида, 
отд ел ки  вы пускаем ы х утю го в .

П а ртко м  обязал  гл авного  
и нж е не ра  завода А . А . С о 
кол ова  принять м е р ы  к  вы 
по л не ни ю  гр аф и ка  и з го то в л е 
ния' устан овочн ой  партии 
утю го в  с под паривател ем  и 
р а зб ры зги вател ем .

З ам естител ю  д и р е кто р а  по

строительству Г. Ю . К о те ц ко - 
м у  п о р уч е н о  уско р и ть  ут
в е р ж д е н и е  п р о е ктн о й  д о к у 
м ентации  на строительство 
п е рвой  оч е р е д и  п р о и зв о д ст 
вен н о го  ко р п у с а  с тем, чтобы  
начать за кл а д ку  у ж е  в 1976 
году.

В. ДЕ ДЕНЕВ, 
секретарь парткома заво

да «Сибзлектромотор».

6 апреля 1976 года в Советском Союзе произведен запуск очередного искусственного спутника Земли «Космос-812».
должения исследовании космического пространства. А ппаратура работает нормально. Координационно-вычислительный центр ведет об-На борту спутника уста- работку поступающей ин- новлена научная аппаратура, формации, предназначенная для про- (Т А СС).

Эти м инуты  стали памят
ным и для м н о ги х  ко м с о м о л ь 
цев эл е ктр о л а м п о во го  завода. 
Зал зам е р  в торж е стве н н о м  
ож и д ан ии . К ю но ш а м  и д е 
вуш ка м  с я р ки м  напутствием 
обратилась одна из первы х 
ко м со м о л ь ски х  во ж а ко в  заво
да Е. И. П аш енцев’а. В этот 
день м ол од ы е  ра бочи е  завода 
и учащ иеся б а зо в о го  училищ а 
№  17 получали из р у к  ко м с о 
м ольцев тридцаты х и с о р о к о 
вых го д ов  новы е ко м с о м о л ь 
ские  билеты . С интересом  
слуш али участни ки  торж ества  
ра сска зы  ветеранов Н. А . Д ач- 
кевича, Е. И. О стр о вско й  и 
д р у ги х  о труд овы х и ратны х 
п о д вигах  ком сом ол 'ьцев-сиби - 
р я ко в  старш их покол ен ий

Это всего  лиш ь один эп и 
зо д  из той массы  больш их и 
малых дел, ко то р ы е  пр овод и т 
на заводе совет ветеранов 
труда, войны , партии и ко м с о 
мола, возгл авляем ы й Р. Е. 
Б и р ю че вски м  и В. Г. Паш енце- 
вой: В его  составе пе ред овы е 
ра бочи е  и и нж е н е р н о -те хн и че 
ские  р а ботн ики , те, кто  в тр уд 
ные военны е го д ы  строил  за 
вод  и те, кто  сраж ался п р о 
тив ф аш изма.

Работа совета ра зн оо б ра зн а , 
но о д н о й  из главны х своих 
задач ветераны  считаю т вос
питание м о л о д е ж и . С егод н я  
в кол л ективе  работает более 
60 наставников. Их д еятель
ность ум е л о  направл яю т у м у 
д р е н н ы е  ж и зн е н н ы м  опы том  
к о м м ун и с ть ! Е. И. О стровская  
и Р. Е. Б и рю че вскйй . На заво
де успе ш н о  ра ботаю т два ц е 
ховы х совета наставников. Их 
возгл авляю т В. С. Н и ки ф о р о 
ва и 3. П. Б о ри сен ко . Больш им 
авторитетом  у  м о л о д е ж и  
по л ьзую тся  Н. П. Канаева, 
Н. Н. М ихайлова, А . А . П оп
кова и д р у ги е  ветераны .

П артийны й  ко м и те т  завода 
р е гу л я р н о  п р о во д и т  сем ин а 
ры  наставников. На п р е д п р и я 
тии стало трад ицией  е ж е м е - 
Ьячно под вод ить  итоги  труда 
м о л о д ы х  рабочи х . О дин-два 
раза  в квартал  провод ятся  
вечера посвящ ения  в рабочие. 
Их н епр ем е н ны е  участники  —  
родител и  м о л о д ы х  п р о и зв о д 
ственников , руко в о д и те л и  ц е 
хов и отделов. Здесь ветера
ны в ручаю т вчераш ним  уч е 
ника м  ра бочи е  путевки , су-

вениры , го воря т  теплые сл о
ва напутствия. В ответ м о 
л од еж ь  дает обязательство 
свято беречь  славные трад и
ции р а б о ч е го  класса, быть д о 
стойны м  п р о д ол ж ател ем  де
ла отцов.

Сейчас на заводе ш ирится 
соревнование в честь 106-й 
го д овщ и ны  со дня р о ж д е н и я  
В. И. Ленина и за успеш ное  
вы полнение обязательств п е р 
вого  года пятилетки. О д н и м  
из инициаторов  этого  д в и ж е 
ния является засл уж енны й  ве
теран труда, уд а р н и к девятой 
пятилетки * М . А. М ельникова. 
Р уковод им ая ею  бригада р е 
шила еж е д н е вно  давать сверх 
плана не м енее  600 эл е ктр о 
ламп со 'З н а к о м  качества. 
К аж д ы й  член б ригад ы  освоит 
но м енее  трех см е ж ны х о п е 
раций.

П од  р уко в о д ств о м  партий
н о го  ком итета  завода совет 
ведет бо л ьш ую  пр опа ган д и ст
скую  работу. О соб ен н о  весо
м ы й вклад  вносят ветераны  в 
и зучени е  ра бочи м и  ко л л е кти 
вами и стор ически х  реш ений  
X X V  съезда КПС С . О пы тны е 
пропа ган д и сты  В. Г. Иванов, 
В. С. О носов , П. М . Л исовой  
м н о го  лет работаю т в сети 
па ртий н ого  и ко м с о м о л ь с ко го  
пр освещ е ни я . Часто в цехах с 
л екц и я м и  и беседам и вы ступа
ю т Р. С. П олякова , Г. Г. Родно- 
ва, С. В. Ш ва ги н  и д р уги е .

На завод е  ра зр аб о тан о  по 
л ож ен и е  «О ветеране труда и 
за сл уж ен н ом  ветеране», а 
та кж е  «П ол ож ени е  о настав
ничестве». Ведется работа по 
созд а н и ю  на пр е д пр и я ти и  м у 
зея тр уд о во й  славы. По и ни 
циативе совета установлены  
стела в память о п е рвом  ди 
р е кто р е  завода А . Т.- И ванове 
и м ем ориальная д оска  в честь 
Героя С о в е тско го  С ою за  М а
рии  О ктя б р ь ско й .

Н едавно в Д о м е  культуры  
ТЭ М За состоялось об щ е за 
во д ско е  соб ран и е  ветеранов* 
В е го  работе  приняли  участие 
р уко в о д и те л и  завода, ц ехов  и 
отделов. С об рани е  избрал о  
новы й состав совета, нам ети
ло ко н кр е тн ы е  задачи п о  n p e j 
творе ни ю  в ж и зн ь  реш ении  
X X V  съезда КПСС.

В. ПАСТУХОВ,член Томского городского совета ветеранов.
В ремонтно-строительном 

управлении № 3 объедине
ния «Ремстрой» областного 
управления коммунального 
хозяйства, которое базирует
ся в с. Александровском, ра
ботает бригада отделочниц 
Т. Баглай. Этот коллектив 
постоянно добивается высо
кой выработки и занимает 
классные места в социали
стическом соревновании. 
Каждый член бригады в со
вершенстве владеет несколь
кими смежными профессия
ми, качество работ каждой 
отделочницы всегда высо
кое.

Н А  СН ИМ КЕ: штукату
ры-маляры передовой брига
ды (слева направо) Н. Кан- 
далова, М. Горева, А. Анд
риевская, Л. Савченко, 
А. федунина, В. Колотовкн- 

- на. Фото Е. Лисицына.За высокую дисциплину труда и быта М ощ ны й резер в  
п р о и з в о д с т в а

В десятой пятилетке — пятилетке эффективности и качества — особое значение приобретает мобилизация всех резервов производства. В Отчетном докладе ЦК К П С С  X X V  съезду партии Генеральный секретарь ЦК К П С С  товарищ Л . И. Брежнев подчеркнул: «...Особенно нетерпимы такие недостатки, как потери рабочего времени и простои, ...большая текучесть кадров на ряде предприятий».О сокращении потерь рабочего времени стали в последнее время больше заботиться администрация и общественные организации предприятий нашей области. Нарушители обсуждаются на рабочих собраниях, заводских и фабричных комитетах, в товарищеских судах. Хорошую службу сослужили рейды, проводимые народным контролем, редакцией газеты «Красное знамя», радио, телевидением под девизами: «Рабочей минуте — строгий счет», «Прогулам, простоям, бесхозяйственности — прочный заслон», «Томску — высО'Кую дисциплину труда и быта», городской смотр дисциплины груда

гулы здесь составляют на одного рабочего от 0,1 до 0,2 дня. Сократились прогулы в объединении «Томск- ст'ройматериалы», управлениях топливной и пищевой промышленности. Манометровый и химико-фармацевтический заводы прошлую пятилетку работали без простоев. Более чем в семь раз сократились потери рабочего времени , на хлебокомбинате.Многие районы области также добились положительных а результатов. В Первомайском потери рабочего времени сократились за год на 37 процентов, Чаияском — на 31, Колпашевском — на 19 процентов. В Советском районе прогулы сократились за пятилетку более . чем в два раза.Но, к сожалению, не вез- . де еще принимаются эффективные меры для наведения должного порядка. В целом по области положение дел с потерями рабочего времени остается неблагополучным. Только в промышленности, строительстве и на предприятиях бытового обслужи

трудовой дисциплины во многих коллективах.Вот завод торгового оборудования. Здесь нарушается трудовой распорядок, а общественность слабо работает. В прошлом году товарищеский суд рассмотрел только два дела, не чувствуется роли мастеров в воспитании рабочих, Начальники участков, отделов редко отчитываются за состояние дел с трудовой дисциплиной,К потерям рабочего времени следует отнести и большинство отпусков с разреше-

всего это относится к заводам манометровому, математических машин, измерительной аппаратуры, подшипниковому, химфармза- воду, Ж БК-40. И все же текучесть по-прежнему остается высокой, а на некоторых — . на карандашной, мебельно-зеркадьной, обувной фабриках, дрожжевом, заводе — возрастает.Общественные отделы кадров созданы кое-где формально и фактически бездействуют.. На многих предприятиях не изучают причины увольнений. На том жения администрации. Значи-, заводе торгового оборудова-тельная часть этих отпусков связана с посещением учреждений, обслуживающих население. Многие учреждения и организации пересмотрели часы работы, открыты теперь в субботу, воскресенье. В будни часы их работы продлены до 20— 21 часа. Однако ряд коммунально-бытовых служб режим работы не пересмотрел: Ж К О  «Сибэлектромотора»,- подшипникового, электромеханического заводов посетителей в субботу не прияима-
Об эффективности ме.р свидетельствуют следующие -цифры: если в 197Г году в промышленности области потери рабочего времени на одного рабочего составили 4,1 дня, то в прошлом году — три дня. За этот период прогулы сократились на 18 процентов, отпуска с разрешения администрации — на 45 процентов.Заметных сдвигов в сокращении потерь . рабочего времени добились коллективы заводов измерительной аппаратуры, манометрового, математических машин, режущих инструментов. Про-

вания в 1975 году потеряно ют. Закрыты в субботу рай- 325 тысяч человеко-дней. В бюро З А Г С  Первомайского промышленности за пять лет района, сберегательная кас-этих простои возросли на 21 про- са в Кожевникове, Каргасок-цент. Увеличились простои на трикотажной и карандашной фабриках, объединении «Сибкабель», на заводе резиновой обуви. Наблюдается рост прогулов на заводе «Сибэлектромотор», карандашной, мебельно-зеркальной фабриках, в объединении молочной промышленности, управлении лесного хозяйства. Тревожит ухудшение трудовой дисциплины в Бакчар- ском, Молчановском, некоторых других районах.Потери рабочего времени в сфере материального производства являются следствием прежде всего низкой

ский райбыткомбинат. По старинке' действуют и райвоенкоматы.Анализ использования рабочего времени был бы неполным без учета текучести кадров, от которой предприятия и государство несут огромный ущерб. Этот учет показывает, что число рабочих, меняющих место работы, за пятилетие в общем сократилось. Там, где администрация заботится о создании нормальных условий труда, где ведется широкое строительство жилья и объектов соцкультбыта, текучесть снижается. Прежде

ния из 89 человек беспричинно ушли шестьдесят. Остальные назвали следующие причины: смена места жительства— 16, неудовлетворенность заработной платой — 2, болезнь— 6, семейное положение ■— 4, переход на другую работу — 1.На электроламповом заводе одно время хорошо работал общественный отдел кадров. Результаты были ощу- _ тимы. Теперь эта работа за- ’ пущена.Проверка, прошедшая в прошлом году на тринадцати предприятиях Томска, показала, что при переходе с одного предприятия на другое рабочий выключается из производства в среднем почти на два месяца. Чем они занимаются это время? Бьют баклуши, «калымят»? С февраля 1974 года лица, уволенные за прогулы и другие нарушения дисциплины, трудоустраиваются . через комиссию при горисполкоме. Было бы полезным, чтобы через эту комиссию проходили и люди, не работающие продолжительное время.
И. ТИМ ОШ ЕНКО, 

заведующий сектором 
областного отдела по 
использованию трудо

вых ресурсов.
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: 8 апреля 1976 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я
Ч Е Р Е З  ГОДЫ,
ЧЕРЕЗ РЙССТ

И С Т О Р И Я  О Д Н О Й  Н А Х О Д К ИТогда я не думала, что разговор с Марией Степановной станет началом тропинки, . которая поведет . меня, причудливо извиваясь, к волнующим знакомствам, заставит немало часов' провести в архивах, музеях, библиотеках и на практике постичь важную истину:
То, что забыто, ни

забвенья,
ни полузнанья не

прбстит.Тогда просто был отпуск. Море, турбаза, .сентябрьское солнце на выжженных окалинах вулкана Кара-Даг и пустынных холмах Восточного Крыма — все было экзотически далеким от родной Сибири, от Томска, от университета. И сама себе я казалась странником, очарованным магнитным притяжением поэзии и живописи . Максимилиана Волошина.
Я вижу грустные

торжественные сны —  
Заливы гулкие земли

глухой и древней. 
Где в поздних сумерках 

грустнее и напевней 
Звучат пустынные

гекзаметры волны... Воображение оживляло странный облик общительнейшего из людей X X  века: «Дородный стан облечен в подобие туники, венок густых седеющих кудрей охвачен узким ремешком, босые ноги в сандалиях с литургической неторопливостью ступают по сухой, потрескавшейся от зноя земле. Он опирает себя на посох и на ходу, слегка задыхаясь, торжественно скандирует певучие и густые, как голос моря, стихи»/М. Волошин умер в ТУод году. А  .в центре Коктебельского лукоморья по-прежнему стоит его дом, теперь домчиузей. Все, что имел, Волошин завещал Союзу советских писателей. Теперь на территории парка  ̂ построены и заселены удобные коттеджи.За окнами в солнечных бликах звенит пляж, а здесь, в мастерской художника, стараниями его жены Марии Степановны сохранилось все так, как было при нем.  ̂стены сделанное им бюро, за которым стоя писал А . Толстой, гостивший здесь часто и подолгу. У  окна большой, из крепких досок рабочий стол, вдоль стен — самодельные скамьи, табуреты, книжные полки. Всюду этюды, рисунки, акварели, выполненные Волошиным. или теми, кто бывал здесь и оставил память о себе.Кажется, вещи хранят что-то от прикосновений, голосов и настроений людей, которыми и для которых все это создавалось. Здесь играл Скрябин, танцевала Анна Павлова, пел Шаляпин. В этом доме по принципам коммуны, весной, лётом, осенью жили сколько хотели и могли все желающие писа-' тели, ученые, артисты, художники, музыканты. Имена многих из них составили силу и славу советского искусства. М. Горький, А . Чехов, И. Бунин, И. Вересаев, В. Брюсов, М. Цветаева, 1 К. Тренев, М, Булгаков, А . Бенуа, В, Поленов, К. Петров-Вод- кия, М. Нестеров...Талантливый, всесторонне образованный, оригинально^ мыслящий, впечатлительный М. Волошин был желанным собеседником и для своих соЗратьев по искусству, и для ученых разных специальностей. Исключенный за политическую неблагонадежность с третьего курса юрфака Московского университета без права поступления в другие университеты страны, он отбыл ссылку в Средней Азии и уехал учиться за границу. Пешком путешествовал по Европе и Северной Африке, учился в

Париже, работал в Коктебеле. И подобно тому, как он видел в Кара-Даге «стык хребтов Кавказа и Балкан»,, в его оригинальном творчестве можно видеть  ̂ слияние русской, европейской и древних культур.Художник и поэт, критик и исследователь с поразительным художественным чутьем, он писал монографии и статьи о Василии Сурикове и Клоде ’ Моне, о Верхарне и Александре Блоке, об импрессионизме, о русских и европейских символистах, о протопопе Аввакуме и древнегреческих культурах Киммерии. «Его миропонимание, — пишет академик В . С . Кеменов в своей статье к альбому «Пейзажи Максимилиана Волошина», изданному в 1970- году, —' охватывало культуру человечества во всей грандиозности ее исторического размаха —• от самых начальных йримитивны-х ступеней до изысканной поэзии парнасцев».
Все видеть, все понять, 
все знать, все пережить. 
Все формы, все цвета 
вобрать в себя глазами. 
Пройти по всей Земле 

горящими ступнями. 
Все воспринять и снова 

воплотить...Таким был Волошин.В моем восприятии он был европейским, киммерийским, российским. Но вот в разговоре с Марией Степановной выяснилось, что он был еще и «томским»...«У  Макса в Томске были друзья, — рассказывала она. — Геологи или археологи, по-моему, из университета. Он переписывался с ними. Они присылали ему книги и даже посылки с продуктами. Он посылал им свои акварели». С завидной памятью Мария . Степановна перечисляла детали, но фамилий геологов не знала.Мне приходилось не раз читать слова Волошина: «Я горжусь тем, что первыми ценителями моих * акварелей явились геологи и . планеристы». Но связать их с томскими геологами не приходило в голову.Вообще-то каждому, кто видел пейзажи этого художника, с первого взгляда ясно, что они не' могут не волновать вообще, а особенно людей, занимающихся геологической историей нашей планеты. И в . истории живописи Волошин занимает место особое: он явился создателем так называемого «исторического пейзажа». Ему былоподвластно неповторимоеумение «развернуть ландшафт, как свиток, и прочесть в нем историю жизни».Умом исследователя,«опытом сердца» путешественника («...вся первая половина моей жизни была посвящена большим пешеходным путешествиям»), чутьем художника он ощутил в Коктебеле и воспроизвел в красках не просто крымский п.еизаж, а как бы часть лика нашей планеты; указывающую на ее связь с космосом, с процессами образования земной коры, с первыми шагами человеческого рода и с последующими наслоениями древних цивилизаций.
Здесь стык хребтов

Кавказа и Балкан. 
И побережьям этих

скудных стран 
Великий пафос лирики 

завещан
С первоначальных дней, 

когда вулкан 
Метал огонь из недр

глубоких трещин 
И дымный факел в небо 

поднимал. Пейзажи Волошина приближают прошлое, хранят в себе что-то «со дна веков», ведут мьгсль к скифам, Гомеру, . Византии.

Каких последов в этой 
почве нет 

Для археолога и
нумизмата, 

От римских блях и
эллинских монет 

До пуговицы русского 
солдата!Разве может не заболеть таким искусством настоящий геолог? Но кто же они, эти замечательные томские геологи, память о которых жива в Коктебеле?Естественно, я стала искать их или сведения о них, обращаясь к старшш» представителям томской геологической школы. Н. Н. Урван.- цев, М. К. Коровин, Б. Л. Степанов, Н. Н . Горностаев, В . А . Хахлов... Но все, что удавалось,,узнать, не подавало надежды на утоление так неожиданно обретенной ностальгии. Четырехлетний поиск не. дал ничего. -Потом было досадно и смешно: искала не там, опутала ориентиры. А  тропинка возникла внезапно. В праздничном разговоре о лете, о рыбалке., о грибах мой добрый знакомый Михаил Георгиевич Горбунов среди других прочел стихи:

...Гаснут во времени, 
тонут п пространстве 

Мысли, деянья, мечты, 
корабли...

Я ж  уношу в свое
странствие странствий 

Лучшее из наваждений 
земли.Волошин! В последующем разговоре мы оба были взволнованы.Сколько раз прежде мы говорили о литературе, обменивались редкими книгами, причем я забывала, что передо мной авторитетный ученый-геолог, а не искусствовед, но спрашивать о Волошине у него не догадывалась, наверное, потому, что в интересующий меня период он был юным человеком.И вот теперь выясняется, что он знает и любит стихи Волошина с тех пор, как услышал их у  вечернего костра геологов от. своего учителя Ростислава Сергеевича Ильина.Было это в 1934 году __во время изыскательских работ для будущего Б А М а, где ..Михаил Георгиевич . был студеятом-иракТикантом, а Р . С . Ильин — научным консультантом проекта. Позже они 'вместе ездили в экспедиции по Оби и Иртышу. Ростислав Сергеевич был человеком огромной эрудиции, тонко чувствующим красоту. Он переписывался с Волошиным, получал . его акварели, и Михаил Георгиевич знает дом, где одна из них висит на стене и сейчас.Мы условились о визите, но прежде я должна познакомиться с Ильиным. Михаил Георгиевич подобрал стопку книг по геологий Сибири, в научной библиотеке нашлось девять работ Ильина, подаренных им библиотеке. Увлекательнейшее из чтений об увлекательном научном поиске, в результате которого в Западной Сибири были открыты нефть и газ. От истоков до блестящей победы его— целый «млечный путь» ярких личностей, научной интуиции, гипотез, обоснований, ярого скепсиса и практических доказательств. Коллективный многолетний подвиг рыцарей нефтепоиска на финише был увенчан высшими наградами страны: званиями Героев Социалистического Труда и Ленинскими премиями. Но сначала был Р . С . Ильин — доцент Томского университета.

Р. КО Л ЕСН И КО В А , 
доцент Томского гос- 

ункверситета.
(Окончание следует).
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ЗАСЕДАНИЕ 
ПРАВЛЕНИЯ СДПГБ О Н Н , 6 апреля. (ТА СС). Выступая на заседании правления С Д П Г , на котором рассматривались итоги выборов в ландтаг земли Баден — Вюртемберг, председатель партии В . Брандт заявил, что эти итоги являются для СД П Г «в высшей степени неудовлетворительными». По словам В. Брандта, исход . выборов служит серьезным поводом для то- •го, чтобы изучить вопрос о том, как использовать предстоящие месяцы для мобилизации всех сил 'партии накануне выборов в бундестаг в октябре 1976 года. В то . же время В. Брандт подчеркнул, что у него нет никаких сомнений в взмолености победы СД П Г на предстоящих выборах в бундестаг.На выборах в Баден— Вюртемберге СД П Г получила 33,3 процента голосов вместо 37,6 на выборах 1972 года. Она потеряла '4 места в ландтаге.

Против планов Пентагона*  --   . т . „ /л ГТ Л.1ГТ'В А Ш И Н Г Т О Н , 6 апреля. (ТА ОС). В Соединенных Штатах ширится волна протестов против планов перевооружения американских стратегических сил ноеыми бомбардировщиками «В-1» вместо «В-52». На создание новой серии бомбардировщиков потребуется более \ 20 млрд, долларов, не считая расходов на их вооружение, снабжение и обслужива-* ние.Многие трезво мыслящие политические и общественные деятели страны указывают, что в создании нового бомбардировщика «В-1» нет никакой нужды. Около 30 общественных организаций, в тем числе федерация американских ученых, профсо

юз рабочих химической промышленности, объединенный профсоюз горняков решили провести в этом месяце в 25 городах С Ш А  широкую кампанию под лозунгом «Остановить строительство «В-1». Массовые выступления намечены, в частности, в Филадельфии,, Чикаго, Спокане, Питтсбурге, Сан-Франциско.Простые американцы считают, что выделение огромных средств на создание новых вооружений ничем не оправдано, особенно в условиях сокращения расходов на социальные нужды, которое проводится под предлогом «борьбы» с инфляцией и экономическим спадом в стране. Стоимость каждого

бомбардировщика (а Пентагон настаивает на строительстве 244 самолетов) составит не менее 80 млн. долларов. Помимо этого, в значительную сумму обойдутся ракеты для, вооружения бомбардировщика и строительство самолетов-заправщиковдля «В-1».Американская общественность и печать заявляют,что, помимо неоправданно еысоких расходов на бомбардировщик «В-1» в период ■ серье зя ы х э коя о м и че с к и хтрудностей С Ш А , создание новейших систем вооружений является новым этапом в гонке вооружений и наносит ущерб процессу нормализации международной обстановки.
Н е н а д е ж н ы й  п а р т н е р
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И РКУТСК А Я  ОБЛАСТЬ. 
На западном участке Байка
ло-Амурской магистрали 
полным ходом идут строи
тельные работы.

С началом движения поез- рабочее движение поездов до 
дов до станции Таюра уве- станции Небель, 
дичился поток народиохозяй- Н А  СНИМ КЕ: мост через
ственных грузов. Таюру.

В этом году на западном Фото Э. Брюханенко.
участке яамечено открыть (Фотохроника Т А С С ).

И

ТО К И О , 6 апреля. (Корр. Т А С С ). Всего месяц назад китайская сторона уведомила Японию о сокращении поставок нефти, а сегодня газеты сообщают об отказе Китая от закупок в Японии 1,5 млн. тонн"стального’ проката. Это решение, как и в прошлый раз, принято в одностороннем порядке и явилось полной неожиданностью для японских предпринима- , телей.Договоренность о закупках Китаем проката была достигнута в конце февраля. На состоявшихся в Токио переговорах китайская делегация согласовала цены и объем поставок. Японские деловые круги, испытываю

щие серьезные трудности со сбытом продукции, возлагали большие надежды на этот крупный заказ и поэтому сразу же приступили к его выполнению, тем более что китайская сторона попросила ускорить поставки.И вдруг на днях из Пекина в адрес сталелитейных компаний приходит телеграмма: «Просим вас считать, что никаких переговоров о закупке стального проката не велось». Авторы телеграммы даже не сочли необходимым пояснить, чем вызван такой неожиданный поворот в позиций китайских внешнеторговых организаций.
В. ЗАЦ ЕП И Н .

А н г л и ю  о ж и д а ю т  т р у д н ы е  в р е м е н аЛ О Н Д О Н , 6 апреля. (Т А СС ). Новый премьер- министр Англии Дж . Каллагэн выступил вчера вечером по радио и телевидению с обращением к нации. Он признал, что страна стоит перед серьезными экономическими трудностями и призвал, всех британцев объединиться для их преодоления.Мы столкнулись, заявил он, с двумя пустившими корни проблемами — с инфляцией и безработицей, уровень которых еще очень высок. Он обещал, что правительство будет продолжать усилия по снижению темпов роста инфляции и добавил, что без снижения уровня инфляции никогда не удастся уменьшить безработицу.Премьер-министр предупредил, что страна по- прежнему живет не по средствам. Мы сохраняем свой уровень жизни только с помощью займов, а это не может продолжаться бесконечно. Надежное повышение жизненного уровня невозможно до тех пор, пока страна не прекратит все больше и больше залезать в долги.Легкого пути нет, сказал Дж. Каллагэн. Я  не обещаю вам никакого реального облегчения в ближайшее время.
К событиям в Китае

БЕЙ РУТ. Внутриполитический кризис в Ливане про
должается. В столице страны сохраняется напряженная 
обстановка.

Н А  СНИМ КЕ: вооруженные люди на улицах Бейрута.(Телефото А П  — Т А С С ).О Б С Т А Н О В К А  В Л И В А Н ЕБ Е Й Р У Т , 6 апреля. (Т А СС). Несмотря на объявленное 2 апреля перемирие, в Ливане сохраняется сложная обстановка. В столице' и её пригородах, а также в ряде других, районов, страны, особенно к востоку от Бейрута, продолжаются перестрелки и столкновения. Правда, в столице прекратились обстрелы из тяжелых видов оружия и дело ограничивается перестрелками из ' легкого оружия и действиями снайперов. За вчерашний день, по данным печати, было убито- 33 человека. Всего по стране за три дня пере

мирия было убито 157 человек.В Бейруте проводятся активные политические контакты с целью . попытаться созвать заседание парламента, которое должно принять поправку к конституции и провести выборы нового президента.Продолжается визит в Ливан представителя президента С Ш А  Д. Брауна, который встретился вчера с рядом политических деятелей. Один из них — бывший министр Ф. Бутрос заявил, что, по его мнению, миссия Брауна носит не только «информационный» характер.

В течение нескольких дней центральная площадь Пекина Тяньаньмэнь стала местом многочисленных манифестаций, которые вылились в стихийный протест жителей китайской столицы против маоистского режима и его политики. Формальным поводом явились традиционно проводимые в Китае дни поминовения и связанное с этим возложение венков к монументу героям революции" на площади Тяньаньмэнь. На этот раз к монументу стали возлагаться венки Чжоу Энь-лаю и венки с антимаоистскими надписями, осуждающими проводимую ныне в Китае кампанию,- направленную на ликвидацию неугодных маои- стам элементов, на осуществление новой так называемой «культурной революции».Собравшимся на площади была зачитана листовка, в которой говорилось, что нынешняя кампания инспирируется кучкой лиц во главе с женой Мао Цзэ-дуна Цзян Цинь. Полицейские, ополченцы и вооруженные солдаты вытеснили толпу с площади, были произведены аресты. В ночь с 4 на 5 апреля власти убрали с площади все венки.Утром следующего дня многочисленная толпа начала буквально осаждать пло

щадь и требовать вернуть венки к монументу. На импровизированном митинге, выступавшие осаждали представителей властей, убравших венки, выкрикивали ан- тимаоистские лозунги. Центральная часть площади была вновь оцеплена полицейскими и ополченцами.  ̂ На подступах к ней, в районе штаба пекинского военного округа и в ближайших кварталах было сосредоточено большое количество вооруженных солдат. Демонстранты подожгли несколько автомашин и, как утверждают, пытались поджечь одно из зданий на площади.С помощью дубинок силы безопасности, армейские подразделения и ополченцы разогнали новую манифестацию. Вновь были произведены аресты.Официальные китайские власти вынуждены были признать антимаоистский характер выступлений на площади Тяньаньмэнь. Так, в обращении председателя Пекинского ревкома У Дэ, которое транслировалось через громкоговорители, в частности, указывалось, что демонстранты «пытались превратить день поминовения в политический инцидент, занимались подрывной контрреволюционной деятельностью и направили острие борьбы против предсе

дателя Мао и руководимого им ЦК».В результате принятых маоистским руководством экстраординарных мер и массовых арестов обстановка в китайской столице в настоящее время несколько нормализовалась. Однако солдаты по-прежнему стоят перед правд те ль с г венным и зданиями. Район площади Тяньаньмэнь- оцеплен силами безопасности, воинскими частями и ополченцами.События на площади Тяньаньмэнь показывают, что внутриполитическаяборьба в Китае принимает все более острые формы. Судя- по всему, она усложняется. В дипломатических кругах Пекина полагают, что происходит все большее размежевание в китайском обществе и что в борьбу втягиваются новые группы трудящиеся, выступающих против политики маоистского руководства. На развитии политической жизни страны все больше сказывается отказ от строительства социализ- -  ма в Китае группы Мао, об- |  рекшей страну на политическую изоляцию и экономический застой. Как видно из событий этих дней, маоисты прибегают к репрессивным мерам, чтобы пресечь выступления против их нынешнего курса. - (Т А СС ).
Л1 апреля —Моры народных судей

О ТВ Е ТС ТВ Е Н Н Ы Й  
ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ

В зимнюю ночь в одном из домишек на окраине Томска убили человека. Когда утром к месту происшествия подъехала милиция, многие следы были уничтожены.. Люди, что толпились возле дома, высказывали самые разные предположения...Дело это попало к народному судье Кировского района П. В. Фролову только через год, после того, как трижды его рассматривал суд другого района.Прямых улик было недостаточно, косвенные подтверждались не все. Обвиняемый, до этого уже отбывавший срок наказания за другое преступление, во время следствия врал, изворачивался, менял показания. Трудным было дело еще и потому, что следователь, возбудивший его, небрежно осмотрел место происшествия, не опросил всех тех, кто хоть что-то мог знать об убийстве.Петр Власович Фролов изучил каждый документ, каждое слово обвиняемого и пришел к выводу: на суд нужно вызывать дополнительных свидетелей. И решил, что неплохо было бы и самому сходить на место происшествия.

Минувший год ничего не изменил в обстановке комнаты, Даже стены не были побелены. Внимательно осматривая запущенное жилище, Фролов увидел побуревшие пятна крови. А  в протоколе осмотра они зафиксированы не были. Кое-что новое узнал он и из разговоров с людьми.И опять начались экспертизы, поиски свидетелей. И вскоре, благодаря всей этой работе и умело построенному допросу, преступник был изобличен. Кировский народный суд под председательством П. В. Фролова приговорил его к десяти годам лишения свободы.Это лишь одно дело из многолетней практики Петра Власовича. А  ведь только за месяц рн обычно рассматривает десять уголовных и тридцать гражданских дел. И какими только вопросами не приходится заниматься!Казалось бы, совсем невинный случай. Один из заводов предъявил гражданский иск группе инженеров другого предприятия в том, что она выполнила не все свои обязательства, которые были в договоре. В иске речь шла лишь о затратах труда, но судью заинтересовало и другое. Откуда инженеры берут дефицит

ные материалы, запчасти? Гражданский иск >, Фролов направил на расследование в прокуратуру. Так было раскрыто крупное хищение, на заводе математических машин.Впервые я познакомился с Петром Власовичем 25 лет назад. Он тогда работал начальником отдела в областной прокуратуре. О себе рассказывать не любил, и только его личное дело свидетельствовало, что этот, на вид еще очень молодой мужчина, воевал на фронте. Был ранен. За боевые . заслуги награжден орденами Отечественной войны 2-й степени и Красной Звезды, многими медалями.После войны Фролов закончил двухгодичную юридическую школу, затем экстерном — юридический факультет Томского университета.В месяц — по 30— 40 дел. А  сколько их за год, десятилетия? И каждый день встречается он с самыми различными людьми. Они идут к нему со своими бедами, и не только бедами. Встречают отзывчивое и доброе отношение. И вот очередное судебное заседание, которое ведет Петр Власович Фролов. Неотвратимо наказание для тех, кто не хочет жить честно, кто попирает права других. Но народный суд не мстит, не стремится сломать. Главная цель — помочь человеку снова встать в строй жизни.
Г. КУЗЬМ И Н,

заместитель начальника
отдела юстиции облис

полкома.

ВНИМАТЕЛЬНОСТЬ 

И ЧУТКОСТЬВ Томском районе продолжаются встречи кандидатов в народные судьи с избирателями. По избирательному округу № 2 кандидатом зарегистрирован председатель районного суда А . А . Пшеничников. Его выдвинули коллективы птице- совхоза «Кандинский» и шорно-седельной фабрики. С трудящимися этих предприятий А . А . Пшеничников уже встречался. Встречи избирателей со своим кандидатом прошли и в совхозах «Октябрь», «Тахтамышев- ский». В понедельник, 5 апреля, красный уголок Тимирязевского лесопункта заполнили люди, пришедшие прямо с рабочих мест.Встречу открыл секретарь парторганизации лесопункта Ю . Г. Буцко. Он познакомил избирателей с биографией кандидата в народные судьи.— Мне, говорит т. Буц- кс, довелось участвовать в работе народного суда вместе с Алексеем Афанасьевичем, когда я был народным заседателем. Очень принципиально и серьезно подходит к любому делу наш судья.Кандидатуру А . А . Пшеничникова поддержал старший инженер лесоперевалочного комбината Д . И. Ко

решков, который тоже работал с ним рядом в качестве народного заседателя. Он отметил основательность и добросовестность, квалифицированность Пшеничникова как судебного работника.— Мы знаем, что Алексей Афанасьевич — судья внимательный и справедливый, делает свое дело квалифицированно, про воспитательную роль суда никогда не забывает. Думаю, что кандидат достойный и все мы отдадим за него свои голоса, — сказал на этой встрече мастер ремонтных мастерских Т. Ф. Степанов. ■Выступивший затем А . А . Пшеничников рассказал рабочим лесопункта о задачах в области правового воспитания трудящихся, которые поставлены X X V  съездом партии, о том, как совершенствуется работа Томского районного суда по борьбе с преступностью. Особое внимание в его выступлении было уделено профилактике правонарушений.Рабочие и служащие Тимирязевского лесопункта единодушно одобрили кандидатуру А . А . Пшеничникова.В . К Р Ю К О В .Томский райоя.
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I  „УНОСЯ РУЧЕЙ в СЕБЕ..."
«Окунает в себя — и возвращает», — скажет однажды Марина Цветаева. Одной этой фразой она обнаружит то скрытое, что лежит в основе подлинного мастерства — умение все пропускать через собственное сердце. Сказанное поэтом поможет нам осветить. сложное явление на эстраде, • каким предстает каждый концерт артиста. Общение с его творчеством требует огромной работы «мускул души и ум а», ибо все, что отобрано артистом, является итогом долгой работы мысли. Два вечера подряд заслуженный артист Р С Ф С Р  Вячеслав Сонмов, державший в своей пол- . ной власти концертный зал лектория, читал все новое, что явилось итогом последних лет. В его концертной афише (режиссер заслуженная артистка Р С Ф С Р  Зинаида Бокарева) много таких произведений, которые существуют на эстраде только в его исполнении.С большим успехом концерты Вячеслава Сомова прошли и в рабочих аудиториях— в общежитиях ГПЗ-5, завода режущих инструментов, манометрового завода....М ы  не успеваем осознать грань,отделяющую пустую сцену от мгновения, когда это пространство уже заполнено актером, подчинившим своей воле большой зал. С  этой минуты тот, кто пришел только слушать, преображается в соавтора и единомышленника артиста.•— Нельзя убедить, не став убежденным. Когда я обдумываю и «вхожу» в поэта, в его творение, — говорит Вячеслав Сомов, — я сомневаюсь. Я  вчитываюсь и прикидываю, узнаю поэта со всем его обликом в каждом данном творении. Но когда мое убеждение приходит в меня, я не меняю свой взгляд. До тех пор,, пока не придет время и не изменюсь я сам. Тогда вновь додумывание, открывание, первое - мысливание...Этот урок расточительной щедрости -и неутомимости в поисках более точного смысла исполняемых произведений мы наблюдали, когда вновь соприкоснулись со стихами большого современного поэта Франции Жака

вновь услышали в его исполнении лреверо'вское «Голодное утро».Страшна голова человека, Которому голод сводитдицо,Когда человек, в шесть утра подойдя к магазину, Глядит на витрину,И налиты ноги егосвинцом.Стремясь воскресить в руках память об утраченном ощущении чашки кофе, артист почти явственно надавливает на невидимое витринное. с+екло, непостижимым образом передавая его хрупкость и непроницаемость одновременно. «Сардины в банках, крутые яйца, кофе со сливками», — отрешенно и серо шелестит его голос. И сквозь витрину магазина проступает искаженный спазмой голода лик буржуазной реальности. Укрупняя и обобщая, артист являет в новом исполнении не просто трагический случай. Единичная картина жестокости приобретает сегодня устрашающий смысл обобщения и бесперспективности....Произведение мятежного Байрона «Дон Ж уан», парадоксальное и дерзкое самим выбором легендарного обольстителя образцом для подражания, соединившее в себе философские, мировоззренческие взгляды поэта- бунтаря с его ’ особым, преследующим, детонирующим, • разоблачительным смехом— одно из самых совершенных и сложных творений в мировой поэзии. Искусно смонтированные фрагменты из него в исполнении В. Сомова становятся тем спектаклем, где нет ничего от театра — ни декорации, ни костюмов, и от него же — все: карнавал характеров и лиц, смена картин и событий. Труднейшие байроновские октавы перестают быть просто сложным стихотворным размером. В прочтении артиста они становятся стремительными репликами, саркастическими монологами, блистательными диалогами — с временем, залом, с противниками и друзьями поэта.•••И вечно буду я войнувестисловами, —• а случится, и делами! —с врагами мысли...Прежде чем прозвучат первые строки первой песни «Дон Ж уана», актер в двух точно отобранных абзацах из выступлений Байрона в парламенте воскресит суть

ринге перед началом боя.. Сложный ассоциативный ряд в общем потоке восприятия всего, что посылается со сцены, — потом, после концерта, — выделит в нашем сознании эту отобранную актером деталь. Мы вспомним, что Байрон был прекрасным пловцом, наездником, боксером. Себя в поэзии от первых до последних недописанных строф он ощущал борцом. Свои лучшие произведения сравнивал с вошедшими в историю битвами.Артист молниеносно преодолевает расстояние от первых -взорвавших благопристойность парламентских заседаний мятежных речей юного лорда — до объявленного равным 4 государственной измене «Дон Жуана», созданного уже в пору зрелости. На сцене зримо сплавляется то, что когда-то Г ет е . соединил в словах: «Все поэмы Байрона —- это его непроизнесенные парламентские речи».Стилистическая и смысловая сложность байронОЕСКо- го шедевра преодолевается незаметно для нас, воспринимающих этот моноспектакль. Сквозь взрывы смеха зал будет торопиться к тишине, чтобы уловить те моменты, -когда ирония и — взвивающийся как хлыст в руках наездника — сарказм поэта перельются в его лири-

артист соединяет с неистовством земной трагической любви Петрухи и Катьки, с диссонансами переходной ре волюционной поры.Появлению образов первой главы, сметаемых очистительной вьюгой революции, предшествуетобраз треплющегося на ветру плаката «Вся власть Учредительному собранию». Сосуществование его в од ной свите с теми, кого уносит вьюгой революции, обнз- жает истинное содержание плаката. Еще более «раздетым» становится оно оттого, что чтец соединяет высокий слог написанного с интона циями, наполненными противоположным смыслом.«Во время и после окон чания «Двенадцати», — писал Блок, — я несколько дней ощущал физически, слухом, большой шум вокруг... шум от крушения старого мира». Уносим его и мы, уходя с концерта,,в котором присутствовала и лирика Блока, звучавшая с той же наполненностью, что и бессмертные «Двенадцать». Блок нам не читался, «он в нас совершался» — такова сокровенность донесения и отбора стихов актером....Рядом с нами мокрая трава, тугие струи ливневых дождей, тяжелая округлость плодов, вещи, события, имена, которым артист возвра-ческие и философские стро- Щает их первоздаяность,

£ £ £ £ ? *  про: " Г  Прби НэТтом Кяс-звучали в концерте Вячеслава Сомова больше десяти лет назад. На этот раз мыН О В О С Т ИТ О Р Г О В Л И
П О Ч ЕТН АЯ ГРА М О Т АЗа успешную работу в прошедшей пятилетке и в 1975 году Роспотребсоюз и ЦК профсоюза работников госторговли и потребкосше- рации наградили Томский облпотребсоюз почетной гра мотой. Коллективы томских кооператоров успешно трудятся и в 1976 году. За минувшие три месяца выполнены задания по торговле, общественному питанию и заготовкам.

Е. ЯКОВЛЕВ.
Ф А Б Р И К А  И М А ГА ЗИ Н18 выставок-продаж провели в первые месяцы года работники Томского гор- промторга. По сравнению с обычными днями во время такой торговли выручка магазинов возрастает: получено дополнительно 53 тысячи рублей. В последнюю неделю марта испытана еще одна форма обслуживания покупателей — демонстрация моделей в магазине. Это произошло в магазине № 39 «Одежда и обувь» на Иркутском тракте. Здесь демонстрировалась одежда, которую шьет коллектив томской фабрики «Сибирячка», 

В. ПИЩ АН КОВА.
И ТЕОРИЯ, И П РАК ТИ КАВ селе Мельникове состоялся семинар работников общественного питания Ш егарского, Молчановского, Кожевниковского и Криво- шеинского районов. Участники семинара обсудили проблемы улучшения общественного питания в свете решений X X V  съезда партии. Разговор шел о правилах ценообразования, технологии приготовления, калькуляции блюд, широком улучшений качества работы. Мастера общественного питания О. Тайдонова и Е. Галкина из Шегарки, Е. Зуба- ровская из Кривошеина показали свое искусство в приготовлении блюд. Работники шегарского объединения «Волна» - демонстрировали сервировку стола и культуру обслуживания. Подобные семинары будут проведены в других районах области.

А. ВЛ АСОВА.

ныи и четкий силуэт актера неуловимо напомнит позицию, в какую становятся на
А Н Н А  Архиповна Тимофеева довольна. Девочки вернулись в бригаду, узнав о переезде в новый корпус. Сегодня условия работы многое значат. А  в старой хлебопекарне было мало хорошего. Это тесное, закопченное помещение на площади Батейькова совсем обветшало.Новый цех стал союзником наставницы. Здесь легче. заинтересовать молодых. Им нравятся светлый цех, чистота в нем, машины, которые составляют тесто и месят его, следят за температурным режимом, длинная белая печь, внутри которой на транспортере проползают батоны, появляясь с другой стороны поджаристыми и румяными.Запах свежего хлеба. Каким чудесным казался он в трудное военное время, когда Аня впервые пришла в пекарню! Чтобы получить хлеб по карточке, люди выстаивали длинные очереди.Тогда в пекарню без рекомендации не принимали. Аню привела мать, работавшая там уборщицей. Сначала девушка помогала матери. Это был испытательный срок, который должен был продолжаться три месяца, но кончился раньше. Аня старалась изо всех сил. Ее бойкость, ловкость в работе заметили. Послали на шесть месяцев в пищевое техническое училище.Почти тридцать два года прошло с тех пор.* Много событий произошло за это время и в ее жизни, и в жиз-

ки, чтобы услышать живую боль поэ'Та, раненного, разладом с лживым, фарисействующим веком...Целое столетие отделяет творение Байрона от другого поэтического шедевра — поэмы Александра Блока «Двенадцать». Эпоху первого из них определяют освободительные движения народов Италии, Испании, Греции и образование Священного союза, в котором монархи Европы объединяются для борьбы против зарождающейся революции. С  революцией в октябре семнадцатого года связаны блоковские «Двенадцать», ' «дер- жа-вным шагом» устремляющиеся к новой живни.Существуют традиции прочтения поэтоз-классиков. Подчиняясь одним, В. Сомов творит другие. Артист настойчиво ведет нас к восприятию основной поэтической мысли Блока: в неудержимом продвижении Двенадцати осуществляется грандиозный духовный эксперимент прорыва из старой жизни в новую. Графическую четкость необоримости, неос- тановимости движения Двенадцати красногвардейцев

найденную вначале поэтом. Вячеслав Сомов, включая в свою афишу имя Бориса Пастернака, вновь приоткрыл ■ ту неоднозначную связь, которая существует между литературой, им отбираемой, и его исполнительским' лицом. Нам предлагается отрывок из поэмы «Высокая болезнь». «Эти строфы, воссоздающие неудержимую энергию ленинской мысли, принадлежат к чис^у лучших в советской литературе изо- . браженин вождя революции», — скажут литературоведы. Они — одни из лучших, вершинных в прочтении Вячеслава Сомова.На Концерте Сомова встретились, «как на ручье», поэты разных временных принадлежностей: Байрон и Блок, Превер и Лорка, Цветаева и Пастернак. Соединившая их исполнительская мысль донесла до нас тот высокий гражданский накал, каким наполнена истиннаяПОЭЗИЯ. 1...Два вечера мы встречались с Вячеславом Сомовым, чтобы вновь разойтись, каждый «напившись, , умывшись, унося ручей в себе»,
3. Х А К И М О В А .

Х Л Е Б  —Д Е Л О  
СВЯТОЕни страны. Изменились люди. Теперь, случается, и не жалёют хлеб, могут выбросить кусок булки. Но для Анны Архиповны по-прежнему хлеб — дело святое.Наверное, с этого и начинает она воспитание молодежи — с уважения к хлебу.Много значит и ее пример добросовестности в работе, умение весело исполнить любое дело.Анне Архиповне присвоено звание «Лучший наставник Министерства пищевой промышленности Р С Ф С Р » .Считается, что она обучйла пятьдесят молодых рабочих.Но это с тех пор, как появилось движение наставничества. На самом деле больше. Ведь она стала бригадиром вскоре после окончания училища.Добивается Анна Архиповна уважения к хлебу каждый раз по-своему. Где покритикует, в общежитие сходит, а где и похвалит вовремя. Ставит девушку на ту операцию, которая ей больше по душе. Если место, нравится многим, они работают на нем по очереди.Воспитание —- дело нелегкое. Зато как приятно видеть, что твои старания не., повны это будет лучшей’ на- пропали даром — вырасти- градой. ла опытного специалиста. Но 3. КУН И Ц Ы Н А.

проходило шесть-семь лет, воспитанница выходила замуж. На многих свадьбах побывала Анна Архиповна. И каждая была началом расставания. В пекарне надо было работать и в выходные, и в праздники, в три смены. Мужьям это не * нравится. Да и много физического труда было в старом помещении. уНо сама Тимофеева не думала о том, что можно найти дело полегче. Больше всех проработала она на хлебО' комбинате.В счастливую или трудную пору своей жизни Анна Архиповна всегда шла на работу с удовольствием. Она занималась и общественными делами. В 1970 году вступила в. партию. Еще большую ответственность почувствовала, строже стала относиться к себе. В этом году вместе с весной пришла Анне Архипорне радостная весть. Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  она награждена орденом «Знак Почета». Так высоко оценен ее многолетний труд на хлебокомбинате.Бригада, Тимофеевой в этом году первой перешла в новое помещение. Просторные цехи, блестящие стрелки пульта управления печью до сих пор кажутся необыкновенными. Теперь бригадир надеется, что не уйдут ее воспитанницы. И Вера Ин- дукаева останется. Шестой год работает, хорошая помощница. Для Анны Архи
ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ!С Е М Е Ч К И  НА Д О Р О Г Е

Рано у т р о м  в Ш е га р с ки й  отдел  м илиции  
поступил  сигнал : в В озне сен ке , из склада 
ко л хо за  «Гигант», у кр а л и  сем ена п о д со л 
нуха. О перативная гр упп а  в составе стар
ш е го  и нсп е кто р а  у го л о в н о го  р о зы ска  
П. Г. Гурзо , следователя Г. Т. В инокур ова  
и у ч а стко в о го  и нсп ектора  М . А . Л а м и н ско - 
го  тут ж е  выехала на м е сто  происш ествия .

Было установлено, что д вер но й  зам о к 
откр ы л и  п о д о б р а н н ы м  кл ю ч о м . На д о р о ге , 
ко то р а я  вела от  склада, х о р о ш о  виднелся 
све ж и й  санны й след, А  по н ем у —  л ен то ч 
ка  рассы панны х сем ян. О на и привела к 
д о м у  трактори ста  ко л хо за  «Гигант» Н. С но- 
видова.

С то р о ж  ко л хо зн о й  ф ерм ы  И. С н овид ов 
с сы ном  Н ико л аем  и с ко т н и к  Н. К о зи н , лю 
бители вы пить и по ж иви ться  за ч уж о й  
счет, ночью  п о д об р ал и  кл ю ч и , откр ы л и  се
м е нн о й  скл ад  и укр а л и  три м е ш ка  по д сол 
нечны х сем ян . В о д н о м  из м е ш ко в  о ка з а 
лась ды рка ...

С ем ена ко л х о зу  возвра щ ен ы . П р еступн и 
ко в  пр ивл е кл и  к  у го л о в н о й  ответственно
сти.

Б. МАНОЙЛОВ, 
начальник Госпожнадзора Шегарского

РОВД.

ТОДОРОВЫПРОТИВКОЛЕСНИКОВА
БЕРЛИН, б апреля. (Спец, 

корр . ТАСС В. Бабкин). « Ш та н 
ги сты , уча ствую щ и е  здесь в 
эти дни в чем пионате Европы, 
п о ка зы ва ю т  вы сокое м астерст
во, — сказал  сегодня корр ес
понд енту ТАСС презид ент Ев
ро пей ской  ф едерации тяж елой 
а тл етики  Я нуш  П ш едпельский  
(Польша). — Порадовали и те, 
кто  вы ступал  в по л ул е гкой  ве
совой. кате го р и и  — до 60 к г . 
Хотя мировы е рекорды  оста 
л ись незы блем ы м и, в целом — 
резул ьтаты  вы ш е, нежели на 
прош логоднем  чем пионате м и 
ра. Молодец ваш Н иколай  Ко
лесни ко в : один на один сра
ж а ть ся  с двум я великолепны м и 
бол гар ским и  спортсм енам и и 
победить!»*.

Р остовчанин , ко то р о м у  толь
ко  что исполнилось 24 года, 
завоевал больш ую  зол отую  ме
даль с новы м  рекордом  Совет
с ко го  Союза — 282,5 к г , ко то 
ры й на 2,5 к г  больш е его же 
преды дущ его  д о стиж е ни я . На 
5 к г  отстал от него 23-летний 
рекордсм ен и чемпион мира-75 
Георгий  Тодоров (Болгария), 
кото р о м у  досталось третье ме
сто. А вторы м стал еще один 
Тодоров — Тодор ■— 280. Он на 
пя ть  лет старш е знам енито го  
одноф амильца, но долгое вре
мя держ ался в его тени.

Б О Р Ь Б А
БЕЗ КОМПРОМИССОВ

В спортивном  зале общ ества 
«Динамо» проходило личное 
первенство Том ской  области по 
борьбе самбо среди ю ниоров. 
В соревнованиях приняли  уч а 
стие более восьмидесяти моло
д ы х борцов, о сп ари вавш их 
первенство в десяти весовых 
кате го ри ях .

Больш инство встреч прош ло 
в острой  и беском пром иссной  
борьбе. Молодые спортсм ены  
показали  в ы со кую  ф и зи ч е скую  
и та кти ч е с ку ю  по д готовку . 
К раси вую  борьбу продем онст
рировали сам бисты  полусред
н и х  и сре дни х  весовых ка те го 
рий.

В результате  двухдневной  
борьбы звание чем пионов Том
ско й  области в своих весовых 
ка те го р и я х  завоевали А л ек
сандр Ф ил и ппов , Петр Ж да
нов, Ю рий Ч и ш уя ко в , В иктор 
Герасимов, В и кто р  Гур ен ков , 
Н иколай  Ф ир син , И горь Коз
лов, Ю рий К ал ьченко , Андрей 
Зуев и Вячеслав Денде. Из 
л уч ш и х  молодых сам бистов 
сф орм ирована сборная ком ан 
да области, которая прим ет 
участие в первенстве Сибири 
среди ю ниоров.

Ю. РАЧКОВСКИИ, 
председатель областной 
федерации борьбы самбо.

В о з р о с ш е е
мастерство

В бассейне ДСО «Труд» про
шло первенство по скоро стн ы м  
видам ‘ подводного спо р 
та среди пр ом ы ш л ен н ы х пред
пр ия ти й  и НИИ. С портсм ены - 
досааф овцы соревновались в 
плавании в ластах на д истан 
ции 100 м, н ы р ян и и  в ластах 
на 25 м и эстаф етном плава
нии  4 V 5 0  м.

На стом етровой д истанции  
успе х  сопутствовал  у  ж ен щ и н  
Г. Соколовой (м анометровы й 
завод), а у  м уж ч и н  — А. Олей
н и ко в у  (кол л екти в  ф и зку л ь ту 
ры «А вангард»). Первые места 
в н ы р ян ии  на 25 м соответст
венно завоевали В. Селезнева 
(м аном етровы й завод) и Г. 
Строев (кол л екти в  ф и зку л ь ту 
ры  «А вангард»). В эстафете 
первенствовали спо ртсм ены - 
подводники  Т о м ско го  завода 
м ате м атически х  м аш ин.

В итоге места распредели
лись тан: первое место и ку б о к  
К и р о в ско го  райком а ДОСААФ 
завоевали спортсм ены -под вод 
н и ки  кол л ектива  ф и зкул ь тур ы  
«Авангард», на втором месте — 
ком анда м аном етрозого  завода, 
на третьем  .— завода матема
ти ч е с ки х  м аш ин. С оревнования 
показал и  . возросш ее м астерст
во завод ских спортсм енов* их 
интерес к  этом у увл екател ьно
м у вое нн о -те хни ческом у виду 
спорта.

В. ТИТОВ, 
главны й судья соревнова
ний , будья ре спуб л и ка н 

с ко й  . кате го р и и .

СЕРДЦЕ КЗ СИНТЕТИКИКак известно, в® Москве завершился совместный эксперимент, проведенный хирургами нашей страны и | С Ш А . Исследователи Института трансплантации органов и тканей Министерства здравоохранения С С С Р  пересадили трехмесячному теленку синтетическое сердце. На следующий день аналогичную операцию провели специалисты Хьюстонского медицинского колледжа имени Бэйлора.Обе операции длились около четырех часов и со стороны, казалось, ничем не не отличались друг от друга. Но отличия есть —- и в  хирургической технике, и в самих моделях искусственного органа.Внешне онй очень похожи -— советская и американская конструкции сердца: имеют по две камеры, заменяющие правый и левый желудочки, по два сосуда, которые соединяются с аортой и легочной артерией. Оба действуют по принципу

насоса — между двойными стенками подается сжатый воздух и под воздействием импульса, аналогичного биению сердца, из внутренней полости насоса в аорту выдавливается порция крови. Но модели сделаны из различных материалов, несколько разнится и механизм, управляющий работой органа. Именно из-за различий и проводится эксперимент ■— проводится ДДД того, чтобы в конечном итоге создать единую модель.— Ученые двух стран — двух крупнейших держав мира, разъединенные океанами, но объединенные стремлением к познанию истины, к прогрессу науки, -— сказал руководитель эксперимента с американской стороны профессор Джордж Нун, — шли различными путями. Но решали одни и те же задачи, поставленные природой: создавали долговечные материалы, способные выносить огромные нагрузки, приходящиеся на

долю сердца, искали источники питания, достаточно миниатюрные, чтобы их можно было вживить в организм, разрабатывали системы управления, которые могли бы «заставить» искусственное сердце так же чутко реагировать на все изменения в организме, как это делает живое.Специалистам С Ш А  удалось создать материалы, препятствующие свертыванию крови. Советские специалисты впервые в мире разработали систему управления искусственным сердцем с помощью электронно- вычислительной машины.Профессор Валерий Ш умаков, директор московского Института трансплантации, назвал совместный эксперимент первым весомым шагом в советско-американском сотрудничестве по программе «Искусственное сердце», осуществляющейся в рамках соглашения, заключенного между правительствами С С С Р  н С Ш А  в 1974 году.— Сотрудничество ценно и для американских, и для советских исследователей, — говорит профессор Джордж Нун. — Мы сравнили методики операций, конструкции сердца, их надежность. На меня большое впечатление произвела операция под руководством , профессора Шумакова, высокая техника советских хирургов.Нам предстоит еще немало сделать, прежде чем искусственное сердце сможет быть применено в клинике. Пока еще многие исследователи мира считают более перспективным путем трансплантацию сердца от человека к человеку. Но в будущем искусственное сердце, безусловно, принесет человечеству несравненно большую пользу. (АПН).* * *
Н А  СН ИМ КЕ: операцию 

по вживлению искусственно
го сердца теленку проводит 
В. И. Шумаков: за ходом 
операции наблюдает амери
канский хирург Джордж 
Нун (крайний справа).(Фотохроника Т А С С ).

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛ ОВ.

т ш т ж
8 апреля. Ц иркрвое варьете.Начало — в '20 часов.

Т Е А Т Р
8 апреля — спектакль «Моя 

лю бовь на третьем  курсе» .Начало — в 19 час. 30 мин.Объявленный на 9 апреля спектакль «Самая счастливая» отменяется.13 апреля состоится спектакль «Моя лю бовь на третьем  
курсе» . Приобретенные билеты на 9 апреля действительны на 13 апреля. З Ш Ш

СЕГО ДН Я
В К И Н О ТЕАТ РА Х: 

«РОДИНА»
«Осень» — 9, 14-20, 16-20,

18- 20, 20-10, 22. « П узы р ь ки »  — 
10-40. Кинолекторий. Фильм 
«Сердце матери» — 12-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Трое на снегу»  — 8-40,

10- 20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «К онц ерт для посто
роннего» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20.22. Зал кинохроники. «И все-таки  
я верю...» (две серии) — 9,
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«К онцерт для постороннего»

— 9. 13-40, 15. 18. «Лю бовь и
смерть» — 10-20, 12, 16-20,
19- 20, 21. «Трое на снегу»  — 
8-40. 12, 13-40, 15-20. 17. 18-40,
20- 20, 22. «Опасные и гры »  —  
10-30.

имени И; Ч ЕРН Ы Х
«Трое на снегу»  — 9-20,

12- 45, 14-30. 16-15. 18, 19-40,
21- 20. «Два кап итан а»  — 11.

«СИБИРЯК»
«Ч ерны й волк» — 9-20.

«Звезда пл енител ьного  сча 
стья» (две серии) — 11, 13-30,
18-30, 21. «Солярис» (две серии) — 16.

«ПИОНЕР»
«П узы р ь ки »  — 9, 10-35,

12-10, 13-45, 15-30. «О твержен
ные» (две серии» — 17. 20-30. 

Д ВО РЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
«А В А Н ГА Р Д » '

«Не оставляй  меня одну»
-  17. 19. 21.

Д ВО РЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
ПОДШ ИПНИКОВОГО  

ЗА В О Д А
«Прерия» — 17-10. 19, 21.

ДОМ  КУЛ ЬТУРЫ  
«СИ БК АБЕЛ Ь»

«К апкан»  — 17-10, 19, 21.
КЛУБ

Ж ЕЛ ЕЗН ОДО РОЖ Н ИКОВ
«Тайна золотого  Будды» —

15, 17, 19, 21.

всенародная задача». 15.50. Цв. «Надежный человек». 2-я серия. 17.00. «Время». 17.40. Цв. Тираж «Спортлото». 17.50. Цв. «Музыкальные вечера для юношества».
ТОМСК18.50. Новости. 19.00. Студия «Юность». «Товарищ настав-. ник». 19.30. «Кто меня толкнул?». Фильм. .19.40. «Сельская новь». Решения XXV съезда КПСС — в жизнь. «Новые рубежи мелиораторов». Рассказывает директор института «Томгипроводхоз» С. И. Сенни-' ков.

МОСКВА20.00. Новости. 20.15. Цв. «Надежный человек». 2-я серия. 21.20. Цв. Поет Г. Селезнев. 21.35. Ленинский университет миллионов. 22.05. Цв. «Народное творчество». Телевизионное обозрение.
ТОМСК22.50. «На пути к конструированию клетки». Научно-популярный фильм.
МОСКВА23.00 — 23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А
ТОМСК19.30. «Арагац». Документальный телефильм. 19.55. «Пьянству — «нет!». Тематический показ кинофильмов по борьбе с пьянством. Фильм «Второго не дано». В передаче принимает участие ^врач-психиатр Б. Г. Князев, io.25. «Ог

ненные страницы». Документальный телефильм. 20.45. «Петерс». Художественный фильм. (Рижская киностудия. 1972 г.). 22.20—22.30. Новости.
Р А Д И О

ЧЕТВЕРГ, 8 апреля7.34. Обзор последних известий. 7.40. «Родному городу — высокую дисциплину трура и быта». 7.45. Музыкальный антракт. 9.00. По страницам газет «Красное знамя» и «Молодой ленинец». 9.10. Новые книги. 9.25. Русская народная музы* ка. 9.45. «Вахта-76». О подготовке к новому сезону рассказывает инженер отдела объединения «Томлеспром» А. Л. Найденов. 19.00. Последние известия. 19.11. Радиовечер для лесозаготовителей. Позывные Ленинского субботника. «Твой личный вклад в пятилетку» — письмо рабочего В. Остроухова обсуждают колпашевские лесозаготовите-
Томский ордена Трудового Красного Знамени государственный университет им. В . В. Куйбышева объявляет конкурс на замещение вакантных должностей профессор, ско-преподавательского состава:

 ̂ заведующнх кафедрами: вычислительной математики, оощеи математики, геометрии, математического анализа теории функций;
доцентов кафедр: органической химии (2), теоретических основ радиотехники; р

№™ ^ ™ П „ ПреП0Дава1елей кафедр: экономики промыш-мельного’ п р Г а ™  ПРИР° ДЫ’ ТРУД0В0ГО’ кол“ °  *  °е-позвСоночных°В Кафедр: аналитической химии, зоологииTTi,̂ nK^MeHTbI ? а К0НКУРС принимаются в течение 1 меся-634С0О10ДН̂ ОЛп р ° Л ™ ™ а бЪ36ВЛеНИЯ В Га3еТе П°  ЗДРеСу:
В целях) предупреждения в период весеннего павопкяот затоплений, аварий и гибели личного и ведомственного мотофлота, находящегося на стоянке городской Т о ч н о йО С В О Я яВппаИ0Не коммУнального моста, областной3 совет СВ О Д а предлагает всем судовладельцам до начала весеннего паводка принять необходимые меры исключаю а д  возможность затопления, уноса и гибеРл^маломернь?хслУтае претензии за причиненный ущерб Томским областным советом О СВО Да приниматься те бу

Томский областной совет ОСВОДа,

Т В
ЧЕТВЕРГ, 8 апреля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА11,00. Новости. 11.10. Цв. «На приз клуба «Золотая шайба». 12.10. Цв. К. . Чуковский. «Биби- гон». 12.25. Цв. «Музыкальные вечера для юношества». В программе ■— произведения Р. Щедрина и Г. Галынина.13.30. Цв. «Испытай себя».14.30. Цв. «По концертным залам Москвы». Обозрение. 15:20. Ленинский университет миллионов. «Дальнейшее развитие сельского хозяйства —

Томский райсобес просит инвалидов Отечественной войны представить секретарям сельских Советов до 20 апреля с. г. две фотографии разм ером '2хЗ см для подготовки к выдаче проездных удостоверений.Центральный стадной «Труд» с 12 апреля с', г. 
производит продажу абоне
ментов на футбольные игры1-го круга. Стоимость абонемента 10 рублей.Обращаться: г.. Томск,пр. Фрунзе, 11, в бухгалтерию стадиона, с 9 до 18 час., тел. № 2-65-58.

Детской больнице № 1 срочно требуются: медицин
ские сестры, клинический 
лаборант со средним • образованием, диетсестра, сест
ра-хозяйка, санитарки, кла
довщик, бухгалтер. Пенсионерам сохраняется пенсия. Приглашаются студенты..Адрес: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по трудоустройству, или ул. -Московский тракт. 4, детская больница № 1, телефон № 2-33-20.Детским яслям № 5 срочно требуются прачки и няни.Обращаться: г. Томск, ул. Сибирская, 88, с 8 до 18 часов.

ш а с 1141 :п|| щ
Томен, ГСПА д р е с  р е д а к ц и и : 634050, се к р е т а р и а т а  — 4-80-20,4-83-65, 4-23-60, отд ел а н а у к и  .. ,  _________4-77-31. отд ел а и л л ю ст р ац и й  — 4-71-39.4-74-48, отдела” партийной6’ ж и з н и " 6* ^  4180-52,РИ|Х ° 4 8 ,  о тд ^ п р Е п кга н д ы  - * 4 -8 0 - 9 5 . о ? д е л Т Т р о м ы ^ н Х Рти Z  4 -4 ^ 1 8  'A-SI-eV’ ^ 35 53 Ттд ел а СеКрВТарЯ ~ .0 -7 2 -3 4 , '
учебных заведений -  4-33-63 4 - 7 4 - 4 8 информации ~ А 4-73.3% 4-8*1-22, отдела с ^ т с к о г о ^ ^ р о ^ л Г с Г в а  й  ^  М И 1 ,  Ж ,  Ж  п'иГем'"0™ Х° 3" ИСТВа

зав. хозяйством и отдела объявлении — 4-77-62, областной журналистской организации- — 4-20-91, дежурного — 2-05-88. 4-81-65. 4-77-87,

К300210 Заказ №  545 г. Томск, типография издательства «Красное зпамя*.
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